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Contactez-nous pour une évaluation, sans frais, ni obligation!

Chez IG, le plan vivant vous permettra d’atteindre 
vos objectifs financiers et d’identifier les aspects 

sur lesquels il faut se concentrer.

103, rue Georges | 819 281-8263 | danny.tremblay@iggpp.ca Sylvie Fairfield, Normand Fairfield,  
Danny Tremblay & Patrick Lussier
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PROMOTION

https://www.facebook.com/uniprix617, avenue Buckingham      |      819 986-6000      |  uniprixbuckingham.ca

Un centre de santé pour vous !
On a à cœur votre santé de la tête aux pieds 

Notre département de services infirmier est disponible pour combler les rendez-vous suivants :

• Prise de sang
• Vaccination

• Injection de
médicaments

• Nettoyage d’oreilles
• MAPA

• Soins de plaies
• Et plus!

La prise de rendez-vous   
peut se faire en ligne 
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• Installation
  de drains
  français,
  égouts 
  et aqueduc
• Mur en roches
   naturelles

SPÉCIALISTE 
EN EXCAVATION

DE TERRAIN
DANS LA LIÈVRE!

20 ANS D’EXPÉRIENCE
À VOTRE SERVICE! 

INFO@CONSTRUCTELLE.CA 
OU 819 923-2269

• Déboisement
• Dynamitage
• Champ septique
• Location
  de machineries
• Excavation
• Démolition

RBQ 5717-5382-01
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Salle
de la Petite-Nation

Salle
de la Petite-Nation

Salle de spectacle de la Petite-Nation

Salle de spectacle de la Petite-Nation

Salle
de la Petite-Nation

ALAIN CHOQUETTE 
8 AVRIL

p2vallees.ca

https://www.lapetite-nation.ca/
https://p2vallees.ca/
https://uniprixbuckingham.ca/
https://www.plancherscerik.com/
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ANDRÉANNE
Desforges

Journaliste
andreanne@journalles2vallees.caandreanne@journalles2vallees.ca

Le conseil des maires de Papineau a adopté 
le 15 mars dernier son plan de gestion des 
matières résiduelles (PGMR) révisé 2023-2030.

En plus de présenter un portrait du système 
de gestion actuel, le PGMR propose un plan 

d’action s’étirant sur sept ans afin de « renforcer 
la gestion des matières résiduelles de la MRC », 
lit-on dans le document.

À terme, l’objectif du conseil est de ne 
plus enfouir de déchets, explique le préfet 
Benoit Lauzon. « Pour pouvoir y arriver, il va 
falloir que pour la région de l’Outaouais, on se 
trouve une technologie pour être capable de se 
débarrasser de nos déchets ultimes. C’est un 
dossier qui est piloté par la Ville de Gatineau, 
et c’est à un dossier qui, à mon avis personnel, 
n’avance pas assez vite. »

Il précise que présentement, chaque 
municipalité de la MRC a des ententes de 
cueillette des matières avec des entreprises, 
et certaines s’étendent sur plusieurs années. 
« Avant de revoir ou signer à long terme 
quelques ententes, il faut savoir où on s’en 
va, et ça, ça nous prend de l’information le 
plus possible. »

Dans cette optique, le préfet indique que les 
maires ont l’intention d’adopter prochainement 
une résolution pour demander à la Conférence 
des préfets de l’Outaouais d’assurer un suivi 
à ce sujet.

Pour atteindre ses objectifs, la MRC pourrait 
également miser sur le compostage. « Pour ce 
qui est des cibles de la Stratégie de valorisation 
de la matière organique (SVMO), la MRC prévoit 
desservir 100 % du secteur résidentiel et les 
ICI assimilables d’ici 2025. De plus, 70 % 
des matières organiques seront récupérées 
en 2030. »

Rappelons que le PGMR avait fait l’affaire 
d’une consultation publique en février dernier. 
Selon le préfet, la démarche a été un succès. 
« Les gens ont de bons commentaires et de 
belles visions. C’est encourageant pour le 
conseil des maires de travailler et d’adopter des 
plans d’action quand on sait que la population 
est derrière nous. »

La mise en œuvre des 17 mesures identifiées 
au cours du processus de révision coûterait 3,3 
millions de dollars à la MRC, soit 470 000 $ 
par année ou 20 $ par habitant. Pour le PGMR 
de 2016-2020, la somme s’élevait à 5 millions 
de dollars.
UN NOUVEAU SITE D’ENFOUISSEMENT ?

Même si le lieu d’enfouissement technique 
(LET) actuel situé à Lachute répond 
présentement aux besoins de la MRC, le 
document indique qu’un nouveau site pourrait 
possiblement voir le jour.

« Comme l’indique une mesure du plan 
d’action du PGMR, la MRC de Papineau prévoit 
analyser la possibilité de collaborer avec les 
autres MRC de la région de l’Outaouais pour 
la mise en place d’une solution régionale 
d’élimination. »

En raison d’un « droit de regard présentement 
inscrit au PGMR », la nouvelle installation 
d’élimination ne serait toutefois pas située 
dans la MRC, lit-on dans le document. En 
attendant, le lieu pourrait subvenir aux besoins 
de la région pendant encore plusieurs années.

 « Sous réserve d’un agrandissement et de 

travaux pour optimiser l’utilisation des cellules, 
ce LET pourrait poursuivre ses activités 
jusqu’en 2040. »
APPEL AUX CITOYENS

À la fin de 2022, deux Municipalités de la 
MRC avaient appelé leur population respective 
à réduire leur quantité de déchets. En effet, 
le conseil municipal de Mayo avait envoyé en 
même temps que son calendrier 2023 une 
lettre à chaque résidence les avisant de la 
diminution de la fréquence de ramassage des 
ordures et du recyclage.

En plus d’économiser, le conseil espère que 
cette initiative leur permettra de populariser 
le compostage. « Ce que le conseil souhaite 
également, c’est que les gens ne mettent plus 
de matières compostables dans leurs bacs à 
déchets. »

Même son de cloche du côté de la 
Municipalité de Papineauville, qui, dans une 
publication Facebook, estime que leurs rejets 
en déchets ultimes sont trop élevés par rapport 
aux objectifs d’Environnement Québec. « Il faut 
améliorer la gestion de nos déchets ultimes ! »

En 2023, les deux Municipalités invitent donc 
leurs populations à composter et à recycler 
plus, afin d’enfouir moins de déchets ultimes et 
ainsi, de recevoir de plus grandes ristournes de 
la part d’Environnement Québec et de RECYC-
QUÉBEC. 

Pour consulter le PGMR de la MRC, consultez 
le site web de la MRC.

Les maires de Papineau souhaitent
diminuer la quantité de déchets enfouis

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
A tous les membres, AGM 2023

Le conseil d’administration du Club Quad 
(VTT) de L’Outaouais, vous invite à son 
assemblée générale annuelle qui se tiendra 
le 2 avril à 13 h à la Salle communautaire de 
la Municipalité de L’Ange-Gardien situé au 
1177, route 315, L’Ange-Gardien. VEUILLEZ 
NOTER QU’UN DROIT D’ACCES VALIDE 
(07-085) est nécessaire pour voter et 
vous sera demandé à l’entrée.
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La MRC de Papineau a adopté son PGMR révisé 2023-2030
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CHÉNÉVILLE 
36, rue Principale
819 428-4441
RIPON 
94-A, ch. Montpellier
819 983-4347
NOTRE-DAME-DU-LAUS
104, rue Principale
819 767-2442AHMED IDRISSI KAITOUNI
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http://chateausaintandre.ca/ https://www.facebook.com/residencelechateausaintandre/
20, rue du Ruisseau, Saint-André-Avellin
819 983-1819 | chateausaintandre.ca |    

     PRÉPOSÉ
    AUX BÉNÉFICIAIRES

Château Saint-André

Nous recherchons  
des personnes 

d’expérience ou 
souhaitant apprendre  

un nouveau métier!

Pour plus d’information, contactez-nous  
au 819 983-1819, poste 3 ou 

 par courriel au emploi@chateausaintandre.ca

OFFRE  
D’EMPLOI
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ISABELLE 
Yde

Rédactrice en chef
isabelley@journalles2vallees.caisabelley@journalles2vallees.ca

La Commission municipale du Québec 
rendait publics les résultats d’un audit de 
performance de l’information sur le site 
web des municipalités, le 22 mars dernier. 
Montebello et L’Ange-Gardien faisaient partie 
d’un panel de vingt municipalités dont la 
population varie de 500 à 9999 habitants, à 
travers le Québec.

Les travaux d’audit se sont articulés 
autour de deux objectifs distincts. Le premier 
évaluait si les municipalités faisaient preuve de 
transparence dans la diffusion de l’information 
sur leur site web. Le second objectif vérifiait 
si les pratiques de gestion mises en place par 
les municipalités favorisaient la transparence 
des communications sur leur site web.  

« Nos travaux se sont déroulés principalement 
de septembre 2022 à janvier 2023, peut-on 
lire dans le rapport. La période du 17 au 30 
novembre 2022 a été retenue comme période 
de référence pour réaliser nos observations 
sur le site web des municipalités auditées. 
Toutefois, certaines de nos observations 
peuvent avoir trait à des situations antérieures 
ou postérieures à cette période. Les présents 
rapports ont été achevés le 3 mars 2023. »

Les municipalités de Montebello et de 
L’Ange-Gardien ressortent globalement 
bonnes élèves de cet audit de performance. 
Dans l’annexe 2, le rapport révèle que les 
différentes publications visées sont conformes 
pour Montebello, à l’exception de celle sur la 
qualité de l’eau, dont la publication du bilan 

annuel est manquante. 
Pour L’Ange-Gardien, elle concerne plutôt 

l’octroi de contrats. Si la mention est faite pour 
la liste des contrats de plus de 25 000 $, celle 
de ceux de plus de 2000 $ et de moins de 
25 000 $ n’est pas conforme. La mention de 
la rémunération et de l’allocation de dépenses 
de chaque membre du conseil ne l’est pas 
non plus.
LA DISPONIBILITÉ DE L’INFORMATION

Sur ce premier point, à propos de la 
disponibilité de l’information pour les 
vingt municipalités, le rapport fait état de 
disparités notables en matière de conformité 
aux exigences légales et réglementaires. 
Aucun lien direct n’est fait entre la taille de la 
population de la municipalité et le nombre de 
non-conformités constatées. 

« Dans les faits, moins de la moitié des 
municipalités auditées respectent l’obligation 
de mentionner la rémunération et l’allocation 
des élus sur leur site web et un quart d’entre 
elles ne sont pas conformes aux exigences 
concernant l’information publiée au sujet 
des contrats octroyés, peut-on lire dans le 
document. Inversement, en ce qui concerne 
l’information non obligatoire, mais permettant 
aux citoyens d’avoir connaissance des 
activités et services de la municipalité et de 
participer à la vie démocratique, la quasi-
totalité des municipalités rend la plupart des 
renseignements ciblés aux fins de l’audit 
disponible à la population. »
LA GESTION DU CONTENU

Parlant de la gestion du contenu, le rapport 
constate que les modalités de mise à jour du 
contenu publié sur le site des municipalités 
auditées sont le plus souvent établies de façon 
informelle. De plus, presque l’ensemble des 
municipalités auditées n’ont pas consigné 
qu’elles disposent d’un mécanisme de contrôle 
visant à garantir la qualité de l’information 
publiée. 

Les municipalités de Montebello et de 

L’Ange-Gardien font toutes deux figures de 
bonnes élèves. « Les rôles et responsabilités 
ainsi que les modalités de gestion de contenu 
du site web sont clairement définis » est coché. 
Mais, si Montebello se voit attribué le fait que 
« des mécanismes de contrôle et de rétroaction 
sont mis en place », L’Ange-Gardien devra 
travailler ce point.

La vice-présidente à la vérification de la 
Commission municipale du Québec, Nancy 
Klein, rappelle par ailleurs l’importance du 

rôle joué par les municipalités.
 « Les municipalités ont été reconnues 

comme des gouvernements de proximité, 
souligne-t-elle par voie de communiqué. 
Mettant ainsi le citoyen au cœur de la 
démocratie municipale avec des objectifs de 
transparence quant à l’information diffusée 
aux citoyens. » 

Il est possible de consulter le rapport sur le 
site de la Commission municipale du Québec.

Montebello et L’Ange-Gardien du panel d’audit
sur le web de la Commission municipale du Québec

Le rapport Information sur le site web des municipalités : Audit de performance peut être consulté sur le site internet de la Commission municipale du Québec. 
Crédit photo : istock.

https://chateausaintandre.ca/
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Le conseil municipal de Gatineau s’est réuni à Buckingham

Pour sa séance du 21 mars, le conseil 
municipal de la Ville de Gatineau s’est réuni à la 
salle Desjardins du Carrefour culturel ESTacade 
située à Buckingham.

« Très heureuse d’être ici à Buckingham pour 
notre premier conseil municipal sur la route, et 
très fière que ça se fasse dans l’est de la ville », 
s’est réjouie la mairesse France Bélisle au début 

de la séance.
Le conseiller du district de Buckingham, 

Edmond Leclerc, a quant à lui tenu à remercier 
ses collègues de s’être déplacés dans son secteur. 
Tout comme le conseiller du district de Masson-
Angers, Mario Aubé, il estime que d’avoir au moins 
une séance par année dans chaque secteur est 
un exercice important.

Il se d’ailleurs satisfait du déroulement de cette 
soirée qui a été extrêmement chargée. « Les gens 
se sont déplacés pour venir à Buckingham, pour 
vivre la démocratie. C’est un exercice qui est 
important d’être effectué sur la grandeur de la 
ville au complet, et ce soir, c’était à notre tour à 
Buckingham de recevoir les élus. Il y a de grandes 
décisions qui ont été prises pour la grandeur de 
la ville, et je suis extrêmement fier de ma ville 
aujourd’hui. »

La venue du conseil a également fait le bonheur 

de plusieurs citoyens qui se sont déplacés pour 
l’occasion. « Je suis très contente de voir que vous 
savez que Buckingham/Masson-Angers existent, 
parce qu’on est à l’autre bout et me semble qu’on 
est toujours oublié », a déclaré une citoyenne lors 
de la période de questions.

La mairesse s’est toutefois voulue  
rassurante. « Moi je viens souvent dans l’est et 
pour moi la question ne se pose pas que vous 
fassiez partie ou non de Gatineau : vous faites 
partie de Gatineau à part entière. »
L’IMPACT DU NOUVEAU QG DANS L’EST

Au cours de la soirée, le sujet le plus discuté 
a été le quartier général du Service de police de 
la Ville de Gatineau (SPVG). Plusieurs citoyens 
habitant dans le secteur des Hautes-Plaines, un 
secteur présentement en lice pour accueillir le 
futur bâtiment, sont d’ailleurs venus en autobus 
à Buckingham afin de présenter leurs opinions.

Parmi les personnes qui on prit la parole 
sur ce sujet, un citoyen a demandé au conseil 
de préciser les possibles impacts sur l’est du 
territoire que pourraient avoir la centralisation 
des services ainsi que le déménagement du QG 
à un endroit plus éloigné.

Mme Bélisle et M. Leclerc ont tenu à rassurer 
la population : d’abord, peu importe le scénario 
choisi, le poste de police situé à Buckingham est 
là pour de bon. Ensuite, Mme Bélisle a également 
affirmé que tous les emplacements respectent 
les normes de sécurité.

« Quand on fait les choix, les critères policiers 
doivent absolument nous guider dans la prise 
de décision. » Ainsi, bien que la politique pourrait 
influencer la décision, cette dernière ne sera 
jamais prise « au détriment du service au citoyen », 

déclare-t-elle.
L’ÉTAT DE LA RUE GEORGES INQUIÈTE

Au cours de la période de questions à la 
population, une citoyenne a demandé aux élus 
plus d’informations sur les travaux à venir sur 
la rue Georges, soulignant que les tuyaux sous 
la route gèlent plusieurs mois par année et que 
les nombreux nids-de-poule rendent la conduite 
complexe.

En réponse à cette question, M. Leclerc a 
tenu à rappeler que des travaux sont anticipés 
prochainement. De l’argent a été prévu au dernier 
budget, ajoute-t-il, précisant que les délais avant 
le début des travaux sont dus à leur nature 
complexe.

« On ne perd pas confiance, on va finir par avoir 
les services que l’on souhaite. » Conscients de 
la situation, les conseillers de Buckingham et de 
Masson-Angers ont d’ailleurs souligné en début 
de soirée avoir invité leurs collègues à rouler sur 
cette rue pour se rendre à la salle, afin de voir la 
gravité de la situation.

« J’ai demandé à mes collègues de me suivre 
tantôt, raconte M. Aubé. J’ai fait exprès de passer 
par la rue Georges pour montrer l’état de notre 
rue. Alors ils en sont conscients, ceux qui me 
suivaient notamment. »
MASSON-ANGERS EN JUIN

Annuellement, le conseil se déplace dans 
chaque secteur afin de rencontrer les citoyens 
et d’y tenir une séance. Alors que celle du mois 
d’avril aura lieu dans le secteur d’Aylmer, celle 
de juin, qui se tiendra le 6e jour du mois, sera 
au Centre de services de Masson-Angers. « Je 
vous invite à mettre ça à vos agendas », se 
réjouit M. Aubé.
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Briques & Pierres Laurentides-Outaouais (BPLO), une filiale de RONA 
Deslongchamps, est actuellement à la recherche d’un chauffeur-livreur 
classe 3 pour accompagner l’équipe en place lors de la saison estivale.

Descriptions des tâches :
• Effectuer les livraisons sur le territoire environnant à notre salle de  
   montre
• Aider à la préparation des commandes
• Assurer le suivi des transports jusqu’à destination et respecter les   
   échéanciers de livraison
• Fournir un service à la clientèle irréprochable
• Travailler conformément aux politiques et procédures du magasin en  
   matière de santé et sécurité et de prévention des pertes
• Connaître et appliquer les règles de sécurité routière

Exigences :
• Détenir un permis de conduire classe 3 valide
• Posséder de 6 mois à 1 an d’expérience pertinente
• Être en bonne forme physique
• Le candidat devra fournir une copie de son dossier de conduite à jour

Salaire : À discuter 
Type de poste : Temps plein, saisonnier
Durée de contrat : +/- 8 mois
Date de début prévue : 17 avril 2023

Pourquoi faire partie de notre équipe ?
Aucun déplacement longue distance - Horaire du lundi au vendredi 

Assurances collectives
Salaire compétitif - Rabais aux employés

Ça vous intéresse ?
Faites parvenir votre CV a/s de Stéphanie Descombes à

sdescombes@ronadeslongchamps.ca
Le genre masculin est utilisé dans le seul but d’alléger le texte.

OFFRE D’EMPLOI - CHAUFFEUR LIVREUR
NOTRE-DAME-DU-LAUS
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Le conseil municipal s’est réuni à la salle Desjardins du Carrefour culturel ESTacade.

Le conseil se déplacera à Masson-Angers le 6 juin pour y tenir sa séance.
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ESPACES de bureaux 

À LOUER 
AVEC AIRS-COMMUNES
104, McLaren Est, BUCKINGHAM 

819 743-2513

À partir de 

375$
+tx

par mois

Ces unités du Groupe Heafey offrent des espaces 
commerciaux à louer pour entrepreneurs 
ou pour d’autres activités commerciales.

Seulement quelques unités de 
disponibles, contactez-nous maintenant 
afin de réserver votre unité !

ESPACES de bureaux 

À LOUER
AVEC AIRS-COMMUNES
104, McLaren Est, BUCKINGHAM

819 743-2513

À partir de 

375$
+tx

par mois

Ces unités du Groupe Heafey offrent des espaces 
commerciaux à louer pour entrepreneurs  
ou pour d’autres activités commerciales.

Seulement quelques unités de 
disponibles, contactez-nous maintenant 
afin de réserver votre unité !

Au coeur de Buckingham et de tous les services, 
situé au 2e étage de la Caisse Desjardins de 
Buckingham, un espace clé en main comprenant :
- Bureau (meublé ou pas)
- Chauffé, éclairé et air conditionnée
- Aires communes : salle de conférence,

cuisinette, salle d’attente et salle de bain
- Wifi puissant
- Stationnement

104, Maclaren Est, BUCKINGHAM

AVEC AIRES COMMUNES
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Le préfet de la MRC de Papineau, Benoit 
Lauzon, était à Québec lors de l’annonce du 
budget du Gouvernement, le 21 mars dernier. 
Il a profité de cette visite pour rencontrer le 
ministre de la Santé et des Services sociaux, 
Christian Dubé, ainsi celle des Ressources 
naturelles et des Forêts, Maïté Blanchette 
Vézina.

Benoit Lauzon remerciait d’ailleurs sur 
les médias sociaux le député de Papineau, 
Mathieu Lacombe, de l’avoir invité à 
l’Assemblée nationale du Québec pour la 
lecture du budget 2023-2024. Interrogé sur 
les raisons de sa visite à Québec, le préfet 
en dit plus sur ses rencontres ministérielles, 

qu’il qualifie d’entrée de jeu, d’informelles.
« Avec la ministre des Ressources naturelles 

et des Forêts, on a parlé du dossier des mines, 
relate-t-il. J’ai eu une bonne écoute de la 
ministre. On sait qu’il y a des consultations qui 
s’en viennent à la mi-avril. Ils vont consulter 
autant les organismes environnementaux que 
le milieu municipal concernant le genre de 
modifications qu’on pourrait apporter à la Loi 
sur les mines. »

Le préfet en a profité pour réitérer que la 
MRC n’était pas contre le développement des 
mines, mais qu’il est selon lui nécessaire 
de protéger ce territoire. Le fait de retirer 
les sablières et les gravières municipales 
a également été abordé afin de les retirer 
des Territoires incompatibles avec l’activité 
minière.

Benoit Lauzon a également discuté avec le 

ministre de la Santé et des Services sociaux. 
La rencontre était en lien avec la demande 
du CLSC Petite-Nation.

« La municipalité de Saint-André-Avellin 
demande une rencontre avec le ministre, 
explique-t-il. Il y a des médecins qui vont 
partir lors des prochaines semaines et les 
prochains mois. Je pense que c’est un enjeu 
important. La discussion que j’ai eue avec le 
ministre, c’est de m’assurer qu’il va y avoir 
une rencontre avec la municipalité de Saint-
André-Avellin. »

Lors de cette rencontre, il a notamment 
été question de trouver une façon de 
reconnaître l’urgence de Saint-André-Avellin. 
« C’est une vraie problématique, ajoute-t-il. 
Comment s’assurer que ce soit équitable 
entre un médecin qui travaille à l’urgence 
de Buckingham et un autre qui travaille à 

celle de Saint-André-Avellin? Je pense qu’au 
niveau salarial, il doit y avoir une équité entre 
les médecins. »

Interrogé sur l’annonce du budget, le 
préfet de Papineau s’avère perplexe. Rien 
n’y démontre qu’un rattrapage sera fait 
pour l’Outaouais en Santé, en Éducation et 
en Culture. 

« L’industrie forestière demeure un enjeu 
pour nous, précise-t-il. Il n’y a pas grand-
chose à l’intérieur du budget pour l’industrie 
forestière. C’est un budget plus économique 
qu’un budget qui va aider le monde municipal. 
Le budget ne répond pas à nos demandes 
présentement. En habitation, il n’y a pas 
grand-chose. Au niveau de l’environnement, 
ça va être difficile. On sait qu’on travaille sur 
des Plans Climat. On ne voit pas forcément 
l’aide nécessaire. »

QUÉBEC :
Le préfet de la MRC
Papineau satisfait 
de ses rencontres 
ministérielles Le préfet de la MRC Papineau, Benoit Lauzon, à l’Assemblée nationale du Québec avec 

le ministre de la Santé et des Services sociaux, Christian Dubé. Facebook Benoit Lauzon.
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746, avenue Buckingham à Gatineau • 819 986-6111  

BUCKINGHAM

Duo

Télé 10 choix 
(Option Sports) + Internet 30

Télé 10 choix
33 chaînes (Option Sports)

 23 chaînes La Base

 10 choix parmi les chaînes
 Populaires et Sportives

Internet 30   30 Illimité

 Vitesse de téléchargement   
 jusqu’à 30 mbit/s

 Données Incluses Illimitées

105 $* 
/ mois

Une borne internet 
et un terminal Helix TV inclus.

*Voir les termes et conditions à notre boutique
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ANDRÉANNE Desforges
andreanne@journalles2vallees.ca

Après une pause de plus de cinq ans, la 
boxeuse Vanessa Lepage-Joanisse a remporté 
son premier combat de la catégorie des mi-lourds 
avec une victoire unanime contre la boxeuse 
étatsunienne Princess Hairston au Cabaret du 
casino de Montréal.

« Ça a bien été pour un retour de cinq ans 
et demi, affirme l’athlète. C’est sûr que c’est 
beaucoup d’adaptation et il y a des choses qu’on 
a travaillé au gym, que je n’ai pas nécessairement 
été en mesure d’appliquer. 

C’est sur ce côté-là que je suis un peu moins 
satisfaite, mais du résultat dans l’ensemble, il 
ne faut pas que je sois trop dure envers moi-
même. J’ai quand même gagné les quatre rondes 
unanimes et ça a super bien été. »

Elle se dit satisfaite de son retour, estimant 
avoir été alerte et avoir donné les « coups de 
puissance » et « d’impact » tout au long du combat. 
« C’était évident, comme le monde disait, que 
c’était moi qui avais le combat. »

Malgré tout, elle croit avoir certaines choses 
à améliorer. Notamment, elle souhaite travailler 
sur sa garde. « J’étais correcte avec sa force de 
frappe, mais il reste qu’un moment donné, j’en 
ai senti un au deuxième et il était temps que je 
me lève les mains. »
APPRENDRE MÊME DANS LA VICTOIRE

Au cours du combat, elle raconte avoir dû 
s’adapter au style de son adversaire. « Je suis 
une fille qui, normalement, travaille très bien au 
corps, mais je n’arrivais pas à travailler avec elle. 
On est vraiment resté avec le jab. »

Avec du recul, elle assure avoir appris 
beaucoup de ce combat, même si ce dernier 
était en sa faveur. « C’est ça qui est le fun, parce 
que souvent, dans la victoire, on a l’impression 
qu’on apprend un peu moins. Celle-ci, j’ai appris 
beaucoup. »

Même elle n’a aucun autre combat de prévu 
pour l’instant, elle compte bien continuer à 
travailler. « Présentement, on se repose un peu. 
On prend la semaine de repos, puis on va revenir 
au gym en espérant d’être sur le ring bientôt.

Vanessa Lepage-Joanisse 
triomphe lors de son retour 
dans le ring

Une compétence
interculturelle essentielle

« L’immigration demeure une partie de 
la réponse aux enjeux sociolinguistiques, 
démographiques et de main-d’œuvre auxquels 
fait face le Québec. Les personnes immigrantes 
apportent une diversité de talents au Québec 
et tout doit être mis en place pour faciliter leur 
parcours d’intégration. Votre gouvernement du 
Québec souhaite que l’immigration contribue 
au dynamisme de l’économie québécoise dans 
toutes ses régions ainsi qu’à la vitalité de la 
langue française. » Voici un extrait du mot de la 
ministre de l’Immigration, de la Francisation et 
de l’Intégration dans le Plan d’immigration du 
Québec 2023. 

Le Service Intégration Travail Outaouais 
(SITO), en collaboration avec le ministère de 
l’Immigration, de la Francisation et de l’Intégration 
– MIFI, a lancé son concours « Qui suis-je », 
visant à dévoiler six compétences interculturelles 
indispensables à l’établissement durable des 
personnes immigrantes et au vivre ensemble. 

En effet, la deuxième édition du concours a 
eu lieu le 16 mars. Notre deuxième compétence 
interculturelle dévoilée était la capacité de se 
mettre dans la peau de quelqu’un d’autre et 
de comprendre et partager leurs sentiments 
et émotions, mieux connue comme étant: « 
L’empathie ». 

L’empathie nous permet de mieux apprécier 
les différences culturelles et de créer des 
liens significatifs avec les autres, menant à 
une communication, une collaboration et une 
compréhension plus efficaces. 

En milieu professionnel, l’empathie permet 
d’une part de créer un climat de confiance et 
de compréhension entre les individus et d’autre 
part d’améliorer la communication, les relations 
interpersonnelles, la résolution de conflits, et peut 
conduire à une plus grande satisfaction des clients 
et des collègues de travail, et un environnement 
de travail plus productif. 

En définitive, les employeurs recherchent 
souvent des candidats qui ont des compétences 
interpersonnelles solides, y compris l’empathie 
puisque cette qualité contribue à établir une 
culture d’entreprise positive, à diminuer les 
tensions relationnelles et les conflits, qui sont 
l’une des sources de stress et de démotivation 
au travail. 

Le concours « Qui suis-je » se poursuit avec 
sa 3e édition. Le 22 mars, le premier indice a 
été publié dans votre journal. Suivez-nous sur 
notre page Facebook du SITO pour connaître les 
autres pistes de notre concours et répondez 
aux questions pour courir la chance de gagner 
400$ !
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excavationseguinlafleur.com

Maxime Gamache
Cell. : 819 665.4847
maxime@seguin-lafleur.com

Administration
Tél. : 819 427.5532
annie@seguin-lafleur.com 

Maxime Gamache
Cell. : 819 665.4847
maxime@seguin-lafleur.com

Administration
Tél. : 819 427.5532
annie@seguin-lafleur.com 

RBQ : 5802-0280-01

TOITURESMS
819 981-0309

ESTIMATION GRATUITE

RÉSIDENTIEL
COMMERCIAL

- Bardeaux d’asphalte
- Installation et réparation
- Déneigement RBQ : 5802-0280-01RBQ : 5752-5388-01

Estimation gratuite
toituresms@gmail.com | 819 981-0309

EXCAVATION
RÉSIDENTIELLE,
COMMERCIALE ET
INSTITUTIONNELLE

Plus de 30 ans d'expertise
cumulée en excavation dans la
belle région de la Petite-Nation.
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Une compétence
interculturelle essentielle

ANDRÉANNE Desforges
andreanne@journalles2vallees.ca

Six danseuses de l’école de danse Danse 
Acad’Amy situé à Buckingham ont terminé en 
première place de la catégorie Compétitif 6-9 ans 
à la compétition Bravissimo de Drummondville.

Le groupe, composé d’Émy-Rose Périard, d’Eve 
Joanisse, de Julianna Huck, d’Élizabeth Chartrand, 
d’Éliane Gervais et de Olivia Pagé a remporté le 
grand prix grâce à leur chorégraphie jazz « Rhythm 
of the night ».

« Elles ramènent une bourse de 250 $ et 
beaucoup de fierté pour leur chorégraphe, Maude 
Labonté, leurs directrices, Carol Waters et Amy 
Poirier, ainsi que tous les professeurs et les familles 
DAA », écrit l’école sur sa page Facebook.

Le groupe a reçu la plus haute note  
de la catégorie jazz 6-9 ans en groupe ainsi 
qu’un prix coup de cœur des juges, explique la 
propriétaire et directrice artistique et technique, 
Amy Poirier. Cette première position leur a ainsi 
permis de prendre part au « Showcase » et de se 
produire une seconde fois sur scène.

Sur sa page Facebook, l’école définit cette partie 
de l’évènement comme « le moment culminant et 
flamboyant de la compétition où les meilleurs de 
chaque catégorie se produisent dans le but de se 
mériter une bourse en argent et la première place 
de leur discipline. »

C’est exactement ce qu’ont fait les danseuses, 
raconte Mme Poirier. Il s’agissait par ailleurs d’une 
première participation dans un « showcase » pour 
les jeunes filles, souligne Mme Poirier.

Bravissimo sont d’importantes compétitions 

québécoises qui ont lieu plusieurs fois dans 
l’année, explique-t-elle. « Au Québec, c’est une 
compétition de renom qui est connu du milieu 
de la danse. »
UNE PREMIÈRE COMPÉTITION RÉUSSIE

Pour cette première compétition de la saison, 
la propriétaire et directrice artistique et technique, 
Amy Poirier, explique que l’école avait des équipes 
dans plusieurs catégories. « Nos danseurs ont 
vraiment bien dansé. On avait la troupe compétitive 
au complet avec nous sur place. »

D’ailleurs, Danse Acad’Amy s’est distinguée au 
cours des trois jours de compétition en ayant six 
équipes qualifiées pour le « Showcase ». « On était 
l’école de danse qui en avait le plus ! »

Elle se dit très fière des performances de toutes 
les équipes. « Par le passé, on était habitués d’avoir 
nos danseuses de niveau avancé qui gagnent. 

Cette fois-ci, ça fait un vent de fraicheur de voir 
qu’on était capable de faire la même chose avec 
les plus petits aussi. »

Avec cette victoire, l’école amorce l’année en 
force, estime-t-elle, ajoutant qu’ils continueront 
malgré tout à travailler fort pour se préparer aux 
prochaines compétitions.

« C’est certain que quand tu changes de 
compétition, tu changes les juges, tu changes 
l’ambiance. On recommence à zéro chaque fois 
dans le fond, parce que c’est un sport jugé : un 
juge peut aimer ce que tu fais et un autre peut 
complètement le détester. »

Leur prochaine compétition est prévue du 
30 mars au 1er avril au Palais des congrès de 
Gatineau. « On s’en va vers cette compétition-là 
avec le gros sourire et avec confiance », assure 
la propriétaire.

Une équipe de Buckingham danse vers la victoire
De gauche à droite, les danseuses Émy-Rose Périard, Eve Joanisse, Julianna Huck, Élizabeth Chartrand (debout au centre), Éliane Gervais et Olivia Pagé. Crédit photo : Gracieuseté de l’école Danse Acad’Amy

https://excavationseguinlafleur.com/
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MAINTENANT OUVERT!
2e succursale à Saint-André-Avellin

Sébastien Joncas et Jean-René Berthiaume

« Nous sommes très heureux d’accueillir Fleur de Guy dans notre local de fleuristerie.  
Nous allons pouvoir offrir un service supplémentaire à toute la population », Jean-René Berthiaume

Le maire de Saint-André-Avellin, Jean-René Carrière, 
est fier d’accompagner l’équipe à la coupure 

du ruban pour l’ouverture de la boutique.

101, rue Principale, Saint-André-Avellin | Fleur de Guy 819 983-1099 | Shields Berthiaume 819 983-6616

- Préarrangement funéraire
- Service funéraire tradionnel ou moderne
- Service d’incinération de base
- Vente de monuments, urnes

- Entretien de monument
- Service clé en main
- Salle de réception disponible pour location

DEPUIS 28 ANS, NOS SERVICES EN BOUTIQUE POUR VOUS :
Fleurs fraîches - Plantes - Arrangements floraux - Cadeaux et décorations intérieures et extérieures 

Fleurs pour pierre tombale - Ballons gonflés à l’hélium - Impression d’articles personnalisés
Location de lettres d’anniversaire pour l’extérieur

Procurez-vous les produits

Heures d’ouverture de la boutique Fleur de Guy :
Lundi au jeudi 9h à 17h – Vendredi 9h à 18h – Samedi 9h à 16h

Dimanche 10h à 15h (période estivale)

MAISON FUNÉRAIRE SHIELDS BERTHIAUME  ET FLEUR DE GUY 
VOUS INVITENT À VENIR À LEURS PORTES OUVERTES.

DEPUIS 1896, NOS SERVICES PROFESSIONNELS SONT :

Un 5 à 7 jeudi le 6 avril
pour vous permettre 
de visiter nos locaux.
Ouvert pour tous!
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http://www.mfshieldsberthiaume.ca/
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Offres d’emploi à temps plein ou partiel
Cuisinier (ère) (pour déjeuner et diner)
Commis au comptoir du casse-croûte

Préposé (e) à l’entretien du terrain
Préposé (e) à l’arrosage du parcours de golf

Préposé (e) à l’entretien ménager (4h par jour)
Préposé (e) aux départs

Idéal pour étudiants ou personnes retraitées.

Les personnes intéressées doivent faire parvenir 
leur candidature à ron@golfmontpellier.ca 

ou pour toutes informations composez le 819 428-4653, poste 221

VENEZ PASSER L’ÉTÉ
AVEC NOUS!

DES EMPLOIS AU SOLEIL!

NOUS EMBAUCHONS!

OFFRES D’EMPLOI
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ANDRÉANNE Desforges
andreanne@journalles2vallees.ca

Le chanteur country Mario Prévost organise 
un spectacle country le 8 avril prochain 
à la salle des Chevaliers de Colomb de 
Buckingham pour célébrer ses 10 ans de 
carrière.

De 14 h à 1 h du matin le lendemain, 
plus d’une dizaine d’artistes et de groupes 
se produiront au 480, rue des Pins dans le 
secteur de Buckingham. Animée par Valérie 
Cormier et Mike Charlebois, la soirée sera une 
célébration, explique le chanteur.

Au moment de mettre le journal sous 
presse, des performances du band Dark 
Whiskey, de duo Kazbec et des artistes Valérie 
Cormier, Yvan Petit, Maryse Bernier, Thalie 
Boyer, Maryline Allard, Luc Tremblay, Jean 
Guy Dominique, Mario Prévost et Daniel Gogen 
ont été annoncées.

Pour son troisième « bum show », M. Prévost 
explique qu’il s’agit d’un souper-spectacle. Il 
sera ainsi possible d’acheter des billets pour 
le spectacle seulement, ou pour profiter de 
ce dernier et du souper.

Des billets sont maintenant disponibles au 
coût de 30 $ pour assister au spectacle et de 
45 $ pour le « forfait » souper et spectacle. 
Pour s’en procurer, les personnes intéressées 
doivent contacter le chanteur ou se rendre 
dans l’un des points de vente.

Dans la région, il sera possible d’aller en 
acheter à la salle des Chevaliers de Colomb 
de Buckingham (480, rue des Pins, Gatineau), 

au Dépanneur Bowman (32, chemin de la 
Lièvre Nord) ainsi qu’à la station-service 
Sport-Nature (471, route 309, Val-des-Bois).

Les places sont limitées, avertit le chanteur. 
Les gens ont jusqu’au 2 avril pour acheter 
leurs billets, mais des billets pourraient être 
disponibles à la porte le jour de l’évènement. 
Ces dernières ouvriront dès 12 h.
DIX ANS DE CARRIÈRE 

Si son spectacle est connu dans la région 
comme le « Bum show », c’est parce qu’il 
fait référence à son surnom, le « Bum du 
Country », raconte le chanteur. Après dix ans 
de carrière, il souligne avoir vécu plusieurs 
moments forts, tels que chacune de ses 
participations au Festival Western de St-Tite 
et ses deux albums. 

Il explique aussi avoir énormément apprécié 
tous les voyages qu’il a réalisés pour donner 
des concerts. « La chance de parcourir le 
Québec, ça, c’est quelque chose que je vais 
toujours adorer. »

Depuis plusieurs années, il affirme faire 
environ 80 spectacles chaque année, 
se promenant ainsi entre « l’Outaouais à 
Rimouski ». « J’adore ça ! » Le 8 avril prochain, 
il pourra se remémorer tous ces voyages en 
compagnie de plusieurs artistes qui ont croisé 
sa route au fil du temps.

Bien qu’il ne performera pas, le chanteur 
Gerry Audy devrait d’ailleurs être présent ce 
soir-là. « C’est celui qui m’a découvert il y a 
dix ans. »

Pour obtenir plus d’informations et 
connaitre tous les points de vente, contacter 
Mario Prévost au 819 790-0259.

Le chanteur
Mario Prévost
célèbre ses 10 ans
de carrière

Le chanteur country Mario Prévost célèbre ses 10 ans de carrière.
Crédit photo : Page Facebook Mario Prévost

https://www.xn--massothrapiejosiannelalonde-hoc.com/
https://www.golfmontpellierlacsimon.com/
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Dans certaines régions seulement; le technicien déterminera si une connexion est possible lorsqu’il sera sur place. Offre en vigueur jusqu’au 31 mars 
2023. 1Le débit Internet peut varier en fonction de votre configuration informatique, du trafic, du serveur et d’autres facteurs. 2Taxes en sus. Les frais 
de location du matériel sont calculés dans le tarif. 3Des frais supplémentaires pourraient s’appliquer si une installation de base n’est pas suffisante. 
© 2023 Xplore inc. « Xplore » est une marque de commerce de Xplore inc.

La technologie Internet 
la plus rapide qui soit

Notre réseau par fibre optique à 100 % est arrivé dans votre secteur ! Un accès 
Internet ultrarapide est à votre portée.1 Grâce à celui-ci, tous les membres de 
votre foyer pourront profiter simultanément de votre accès Internet, que ce 
soit pour le travail, les études ou les loisirs.Un réseau tout 

neuf pour vous !

Contactez le Groupe Morel au  1 866-342-3594 
ou visitez xplore.ca/fibre pour vous inscrire.

Frais d’installation professionnelle 99 $.
AUCUN CONTRAT. 2

74,99 $
mois

100 Mbpsjusqu’à

Groupe
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Le 21 mars dernier, le journal Le Droit publiait 
un article sur le départ du directeur général de 
Plaisance, M. Benoît Dufour, en citant des extraits 
de sa lettre de démission « confidentielle ». Comme 
vous le savez, ce n’est pas la première fois que je 
suis ciblée par les médias et que mon leadership 
passe sous la loupe. Je vous écris parce que je 
n’ai rien à cacher, et je tiens à ce que vous puissiez 
entendre mon cœur et comprendre ce qui m’amène, 
avec grand regret, à me retirer comme mairesse 
de Plaisance.

Depuis plus de 40 ans, tant dans mon service 
bénévole auprès de diverses organisations que dans 
mon travail comme infirmière auxiliaire, je me suis 
dévouée sans compter au service des autres. 

Dès mon arrivée à Plaisance en 2010, je me 
suis impliquée dans la communauté avec mon 
conjoint et, depuis ce temps, je vais activement à 
la rencontre des gens pour les écouter. En 2018, 
j’ai été élue comme conseillère municipale, car on a 
reconnu en moi une citoyenne engagée et réceptive 
aux nouvelles idées. Les citoyen.nes me parlaient de 
leur désir de changement et j’étais motivée (comme 
je le suis encore) par une vision de modernisation 
de Plaisance qui favoriserait sa mise en valeur, tout 
en veillant à la protection de son territoire. 

Lors de la dernière campagne électorale, j’ai 
encouragé plusieurs femmes à se présenter aux 
élections pour encourager un leadership plus 
équilibré et représentatif. 

Depuis mon élection, j’ai aidé à mettre sur pied 

le Conseil des maires de la 148 pour favoriser la 
concertation et la mise en commun des ressources 
et des bonnes pratiques. 

Il faut donc nécessairement se demander : 
Comment une mairesse au leadership toxique et 
autoritaire agirait-elle ainsi ? 

Plutôt, je crois que je suis confrontée à une 
résistance implacable au changement. À un refus de 
questionner et de mettre à la lumière les « bonnes 
vielles façons » de faire. 

En 2022, la municipalité a embauché un directeur 
général par intérim de grande expérience, M. Mario 
Boyer. Du même coup, nous avons demandé un 
accompagnement du MAMH pour le redressement 
des pratiques du bureau municipal. Tout s’est 
bien déroulé, et le bilan fut positif. La relation 
professionnelle entre M. Boyer et moi était positive 
et productive. Et même les employé.es du bureau 
municipal ont affirmé que notre fonctionnement 
s’était grandement amélioré. 

Certes, j’aurais eu encore beaucoup à apprendre 
dans mon nouveau rôle, et parfois sous la pression 
que j’ai ressentie face à la critique ouverte, voire 
le harcèlement et l’intimidation que j’ai vécus, j’ai 
réagi à tort sous le coup de l’émotion. Cela dit, mon 
parcours des cinq dernières années en politique 
municipale témoigne de proactivité, d’ouverture et 
d’une vision rassembleuse. Il ne concorde pas avec 
le portrait que l’on cherche à peindre... 

Sur un plan très personnel, je me suis prêtée 
sans relâche à mes fonctions, malgré la maladie 

qui s’est acharnée chez mon conjoint et dans ma 
famille. En dépit de ces épreuves, mes proches 
ont continué de m’encourager à persévérer, car 
ils savent à quel point Plaisance et les citoyen.nes 
me tiennent à cœur. 

Maintenant, je me vois obligée de me retirer 
comme mairesse parce que, d’une part, je crois qu’il 
n’est pas dans l’intérêt supérieur que Plaisance se 
trouve au centre d’autant de controverse. De plus, 
je dois veiller à préserver ma propre santé et celle 
de ma famille qui subit les contrecoups. 

Mon plus grand souhait, c’est que le vent de 
renouveau qui a commencé à souffler sur Plaisance 
puisse continuer et prendre de l’ampleur. Que de 
nouvelles voix s’ajoutent, tant au conseil qu’à la 
direction, afin que Plaisance puisse s’épanouir 
pleinement. 

Je remercie les nombreuses personnes, tant les 
citoyen.nes que mes collègues des municipalités 
avoisinantes, qui m’ont appuyé depuis mes débuts 
et qui continuent de le faire même en ces temps 
difficiles. Je remercie aussi très chaleureusement 
le Journal Les 2 vallées qui a offert de publier cette 
lettre, car il s’agit là de ma dernière intervention 
dans les médias.

Je garde un précieux souvenir de mon expérience 
politique, alors que j’anticipe un retour vers mes 
nombreux engagements bénévoles en tant que 
citoyenne engagée et fière de vivre à Plaisance. 

- Micheline Cloutier 

La mairesse de Plaisance, Micheline Cloutier, démissionne

COMMIS-LIVREUR
Descriptions des tâches :

• Participer aux étapes
   de la vente de produits
   et services en magasin
• Livraison et installation      
  d’appareils électroniques       

ou d’électroménagers

Compétences : 
• Polyvalent, fiable
   et autonome
• Bonne forme physique 
• Aptitude à travailler       
   avec le public 

Veuillez envoyer
votre CV au

tvgauthier@videotron.ca 
ou en personne au
169, rue Principale 
Saint-André-Avellin

OFFRE D’EMPLOI
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https://www.xplore.ca/
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OFFRE D’EMPLOI
Nous sommes à la recherche de 
candidats pour faire l’entretien 

ménager / journalier de nos chalets.
Date de début prévue : Début avril

Type d’emploi : Contractuel
Pour information : Hélène Ouellette 

au 819 423-5832, poste 5 
ou helene.ouellette@kenauk.com
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Découvrez notre menu boréal et notre 
nouvelle salle de restaurant avec vue sur le lac.

Réservation recommandée
819-423-5487 (poste 224)
omegabonrestaurant@parcomega.ca 
www.parcomega.ca/restauration/

Ouvert au public 
du jeudi au samedi 

soir de 17 h 15 à 20 h.

Menu spécial fondue 
tous les jeudis soir.
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Toujours 
à vos côtés

Prenez connaissance des résultats et des réalisations de votre caisse.

Assemblée générale  
annuelle virtuelle

Mercredi 5 avril 2023 | 19 h 30
Le lien pour assister à l’assemblée est disponible 
au www.cpcoeurdesvallees.com

Votez en ligne
Dès la fin de la diffusion de la rencontre et jusqu’au 9 avril 2023, 
votez sur le partage des excédents annuels (ristournes) et l’élection 
des administrateurs, si applicable, en visitant : 
le site Web de la Caisse | desjardins.com | AccèsD

I N V I T A T I O N

Nouveauté! Si vous ne pouvez pas voter en ligne, une borne de 
votation sera mise à votre disposition à la Caisse.

ANDRÉANNE Desforges
andreanne@journalles2vallees.ca

Un nouveau spectacle
après trois ans d’absence pour
le Club de Patinage Artistique

de Buckingham

Le 2 avril prochain à 13 h 30, le Club de 
Patinage Artistique de Buckingham invite la 
population et les familles de ses membres à 
venir assister à son spectacle annuel.

Il s’agit d’un retour après trois ans d’absence 
pour cette activité très attendue par les élèves, 
raconte l’entraineuse Jade Riel. « Les enfants 
l’attendaient avec impatience. Ils ont été 
tellement déçus en mars 2020 quand on a 
dû l’annuler en raison de la COVID-19. »

« Les étoiles sur glace » est un spectacle 
qui réunit les patineurs de tous les niveaux du 
Club afin de les récompenser pour leur travail 
tout au long de la saison, souligne l’entraineur.

Pendant deux semaines, plus de 80 
jeunes s’entraineront en vue de réaliser une 
chorégraphie de style « Disney on Ice » devant 
leurs familles et leurs amis. « Tout au long de 
l’année, ce sont vraiment des leçons pour 
apprendre des habiletés de patinage, mais à 
la fin de l’année, c’est plus spécial, parce que 
là, ce sont des chorégraphies de groupe. Il va 

y avoir des costumes, de la musique. »
Le temps d’une soirée, l’aréna se 

« transforme vraiment en salle de spectacle », 
assure-t-elle. C’est qu’en plus de faire appel à 
une entreprise pour s’occuper de l’éclairage, 
le Club loue aussi des costumes auprès d’un 
club de patinage à Laval qui fait déjà affaire 
avec des couturières pour ses costumes.

Les billets sont dès maintenant disponibles 
au coût de 15 $ par adulte et de 10 $ pour 
les 5-17 ans. L’entrée est gratuite pour les 
enfants de moins de 5 ans. Pour se procurer 
des billets, les personnes intéressées doivent 
contacter le Club ou se rendre à l’aréna au 
cours d’une pratique.

La date limite pour l’achat est le 1er avril, 
mais s’il en reste, le Club pourrait en vendre 
à la porte le jour même, spécifie Mme Boyer. 
« Nous avons déjà hâte à cette mémorable 
journée qui récompensera le travail de nos 
patineurs de la saison 2022-2023 », écrit le 
Club sur sa page Facebook.
UNE OCCASION DE RÊVE

En raison de la pause forcée de trois ans, 
il s’agit d’un premier spectacle pour certains 

patineurs, explique Jade Boyer. Même si la 
participation n’est pas obligatoire, elle assure 
que l’expérience est très appréciée des jeunes.

Certains sont allés voir le spectacle « Disney 
on Ice » pendant la semaine de relâche, 
raconte-t-elle, une occasion qui a d’autant 
plus attisé leur curiosité. « Donc il y en a qui 
ont eu un petit aperçu et là, ils sont super 
excités d’être sur la glace à leur retour. »

Pour les plus vieux qui ont peut-être un peu 
plus d’expérience, le spectacle est malgré tout 
une belle façon de conclure la saison, estime 
l’entraineur. Contrairement aux plus jeunes qui 
ne feront qu’un numéro, les plus expérimentés 
auront d’ailleurs la chance de réaliser 2-3 
chorégraphies avec leur groupe.

Pour obtenir plus d’informations, rendez-
vous au au cpabuckingham.com. 

Des jeunes patineurs lors du spectacle de Noël  Crédit photo : Page Facebook CPA de Buckingham

https://kenauk.com/
https://www.parcomega.ca/restauration/
https://www.desjardins.com/votre-caisse/index.jsp?transit=81530429
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PROGRAMMATION

2023

Meubles • Matelas • Électroménagers

DÉPÊCHEZ-VOUS 
DE RÉSERVER 
VOS BILLETS!

Salle
de la Petite-Nation

SPECTACLES À PAPINEAUVILLE

Merci à nos partenaires

MARTHE LAVERDIÈRE
3 novembre

MARC HERVIEUX 
4 novembre

ALAIN CHOQUETTE 
8 avril

LOUIS-JEAN CORMIER 
6 mai

BILLY TELLIER  
22 avril

LA CHICANE  
28 avril

MATTHIEU PEPPER
21 octobre

PATRICE MICHAUD  
14 avril

BILLETS EN VENTE
AU p2vallees.ca

819 617-3205

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

MARIANA MAZZA
18 novembre

FABIEN CLOUTIER
1er décembre

PIANO MAN 2
11 novembre
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https://p2vallees.ca/
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Profitez de la prévente avant le 31 mars minuit 
Billets en vente au p2vallees.ca ou au 819 617-3205

P2VALLEES.CA

819 427.5532819 427.5532

RBQ 5752-5388-01

PIÈCES DAN
PRUDHOMME

PROFITEZ DES RABAIS DE LA PRÉVENTE
SUR LE PASSEPORT 3 JOURS OU LES BILLETS
QUOTIDIENS JUSQU’AU 31 MARS!

SUR LA GRANDE SCÈNE EXTÉRIEURE DU 17 AU 19 AOÛT

Les 18 et 19 août
Venez déguster plus de 200 produits
sous un chapiteau

Jeudi 17 août

LES COWBOYS
FRINGANTS

2FRÈRES

Première partie: Mountain Daisies

Vendredi 18 août

Première partie: Le Diable à Cinq

Première partie: The Rock Show

Samedi 19 août

P-A
MÉTHOT

avec ses invités  

ET SON MÉGA PARTY ROCK

Brigitte
Boisjoli

Martine 
St-Clair

Ludovick
Bourgeois 

Jonas
Tomalty
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https://p2vallees.ca/programmation-petite-nation-en-fete/
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RÉSERVEZ VOTRE JAMBON 
DE PÂQUES!

819 983-1497
56, rue Desjardins à Ripon

FUMÉ SUR PLACE
JAMBON AVEC OS 

9,29 $
JAMBON QUÉBÉCOIS 

DÉSOSSÉ 
10,99 $

TOUJOURS LA MEILLEURE 
QUALITÉ AU MEILLEUR PRIX !!
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ISABELLE Yde
isabelley@journalles2vallees.ca

La télévision communautaire TVC Basse-
Lièvre a souligné ses 50 ans lors d’un souper 
sur le thème des années 70, le 25 mars dernier. 
L’organisme accompagne la vie des gens de 
Buckingham depuis 1972. L’évènement souligne 
par le fait même sa pérennité à travers le temps.

La directrice générale, Audrey Prud’homme, 

revient sur les enjeux de TVC Basse-Lièvre, mais 
aussi sur le mandat de la télévision locale de livrer 
l’information juste à sa communauté à travers 
ses émissions.

« On termine nos célébrations du 50e 
anniversaire, relate-t-elle. La première émission 
a été diffusée en avril 1972. Il y avait un 
coordonnateur à l’époque, c’était André Soucy. 
On a eu plusieurs employés, plusieurs bénévoles. 
On est relié à notre câblodistributeur. On est 
seulement disponible via le câble. Maintenant, 
c’est Illico et Hélix. »

Un hommage vibrant a ainsi été fait au fondateur 
de la TVC Basse-Lièvre. André Soucy a notamment 
reçu une ovation de l’assistance durant le souper, 
mais aussi reçu une plaque en verre qui trônera à 
l’entrée du studio à son nom, désormais dans les 
locaux de la télévision communautaire.

En 2013, la TVC avait franchi un pas en passant 
de la technologie analogique au numérique haute 
définition. Ses émissions sont d’ailleurs diffusées 
au canal 9 de Vidéotron, mais aussi au 609 sur 
les ondes de MAtv Outaouais. Les émissions sont 
d’ailleurs aussi accessibles grâce à la plateforme 
de diffusion YouTube, sur internet.

« Les succès de la télévision communautaire ont 
été grandement constitués de la permanence de 
ses employés au courant des 50 dernières années, 
ajoute la directrice générale. C’est la deuxième 
télévision communautaire à avoir été fondée au 
Québec. La première est à Portneuf, si je ne me 
trompe pas. »

Ce qui distingue la télévision communautaire 
de son homologue conventionnel c’est qu’il s’agit 
d’un organisme à but non lucratif et d’économie 
sociale. La TVC Basse-Lièvre fonctionne donc avec 
des subventions et de l’autofinancement. Elle est 
également gérée par un conseil d’administration.

« C’est le contraire d’une entreprise privée, 
souligne-t-elle. Nous n’avons même pas le 
droit à la publicité. On n’a pas le moyen d’aller 
chercher d’autres sources de financement que 
notre Télébingo. »

La télévision communautaire doit composer 
actuellement avec de grandes coupures de 
financement. L’organisme tente malgré tout 
dans ce contexte de rivaliser avec la télévision 
conventionnelle, de produire des émissions de 
qualité, mais avec beaucoup moins de budgets. Un 
autre défi concerne le désabonnement au câble, 
avec l’arrivée de plateforme de diffusion comme 
Amazon Prime et Netflix.

« Ça fait qu’on rejoint de moins en moins de 
personnes, ajoute-t-elle. On est accessible sur 
internet, mais la jeune génération ne pense pas 
forcément d’aller s’informer localement avec sa 
télévision communautaire. »

Audrey Prud’homme rappelle que par le passé, 
la télévision communautaire venait d’emblée. 
Il pouvait faire le choix de la regarder ou non. 
Aujourd’hui, les gens n’y ont plus accès. Le défi 
s’avère donc d’aller les chercher sur les différents 
médias sociaux que ce soit Instagram, Facebook 
ou TikTok pour les inciter à regarder le contenu 
de la télévision communautaire.

« En ce moment, on a quatre créneaux les plus 
populaires, qui reviennent d’année en année, 
souligne-t-elle, parlant de la programmation. Il y 
a “L’informel”. C’est un podcast en formule intime. 
On essaye de rejoindre le plus d’abonnées sur 
différentes plateformes comme Spotify et les 
chaînes de podcasts qui sont disponibles. On a 
aussi l’émission du conseil de ville de L’Ange-
Gardien. »

L’une des dernières productions transporte le 
téléspectateur « Dans l’atelier » d’un artiste. C’est 
notamment le cas d’une incursion dans l’univers 
du peintre, Jean-Yves Guindon, dont une de ses 
œuvres a été offerte aux nouveaux membres 
honoraires, tous au service de la télévision 
communautaire au fil du temps. 

Françoise Boivin, connu pour son émission 
Le rapport Boivin, mais aussi le technicien, 
caméraman, monteur et réalisateur du télé-
bingo pendant une trentaine d’années, Daniel 
Didier. Le travail de « l’homme-orchestre » 

de la TVC Basse-Lièvre depuis une vingtaine 
d’années, Jean-François Joanisse a également 
été souligné. Plusieurs savent qu’il agit autant 
derrière que devant la caméra. Il est d’ailleurs aux 
commandes de L’informel. Gilbert Lanthier, est 
quant à lui, arrivé à la TVC Basse-Lièvre à l’époque 
du noir et blanc, il a pris sa retraite à l’ère de la 
HD. Comme directeur technique émérite, il a su 
transmettre ses connaissances lors de multiples 
sessions de formation.

Un hommage a aussi été rendu à deux autres 
membres honoraires, partis trop tôt. Il s’agit de 
Michel Pilotte et de Benoit Quévillon.

La dernière émission que Michel Pilotte a animé 
en ondes pour la TVC est « Le show d’ici » jusqu’au 
printemps 2018. Dans un style décontracté, 
il a accueilli dans les studios de la TVC, les 
principaux acteurs de l’actualité régionale. Benoit 
Quévillon, quant à lui, est notamment reconnu 
pour ses nombreuses années d’implication dans 
Buckingham en fête. La dernière émission qu’il a 
animée à la TVC a été le Télé-Bingo.

La directrice générale rappelle également que la 
mission première des télévisions communautaires 
lors de leur création, il y a de nombreuses années, 
s’avérait entre autres d’effectuer la diffusion 
des conseils de ville et d’avoir un Télé-bingo. 
L’émission TVC Info fait le point sur l’information 
à travers des entrevues avec des intervenants en 
lien avec l’actualité local. La MRC de Papineau 
y fait le point sur les évènements à venir pour 
son territoire.

« Pour le Télé-bingo, chaque personne qui 
achète une carte contribue à l’autofinancement 
de la télévision communautaire, confie-t-elle. Ça 
nous permet de produire des émissions et de faire 
de l’information locale. »

Le bingo est télévisé sur les chaînes du 
câblodistributeur Vidéotron au canal 9 d’Illico ou au 
canal 10 d’Hélix. Les parties se déroulent chaque 
mercredi soir, dès 18 h. Les joueurs doivent être 
âgés de 18 ans et plus.

TVC Basse-Lièvre souligne son demi-siècle de télévision
communautaire à Buckingham

Le fondateur de la TVC Basse-Lièvre, André Soucy, reçoit des mains du président du conseil d’administration, Michel Parenteau, la plaque du studio à son nom, hommage de son implication  
sur un demi-siècle de télévision locale. 
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TIRES

ht tps : / /www. facebook.com/Mecan ique725/725, rue Notre-Dame, Montebello • 819 423-6979 • 

Mécanique générale: 
• Vente, installation et service d’entreposage de pneus
• Mandataire de vérification mécanique pour la SAAQ
• Programme de garantie
• Plan d’assistance routière
• Voitures de courtoisie
• Membre Uni-pro

PRENEZ VOTRE 
RENDEZ-VOUS 
RAPIDEMENT POUR 
LE CHANGEMENT 
DE VOS PNEUS!
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OH LES MOTEURS!

https://www.facebook.com/Mecanique725
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• Soudure aluminium, bronze et plastique
• Redressements de châssis • Débosselage et peinture
• Réclamation d’assurance • Voiture de courtoisie

Auto-Renov
Garage

Paul Bourgeois

CENTRE DE DÉBOSSELAGECENTRE DE DÉBOSSELAGE

180, Principale, St-André-Avelin
819 983-2464 | 819 981-1126 | auto-renov.colorplus@homail.com

vv

756, avenue Buckingham à Gatineau

819 986-8757819 986-8757

AlignementAlignement
SuspensionSuspension

DirectionDirection
FreinsFreins

ÉchappementÉchappement
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11 choses que votre assureur auto et habitation ne vous dit pas
Vous magasinez vos assurances en 

ce moment. Mais savez-vous réellement 
comment fonctionne l’assurance auto et 
habitation? Nos experts en assurance ont 
rassemblé une douzaine de faits que vous 
devriez connaître afin de faciliter votre 
magasinage d’assurance.

1. Les courtiers en assurances 
auto et habitation n’ont pas 
accès à tous les assureurs

Contrairement à la croyance populaire, les 
courtiers en assurance de dommages n’ont 
pas accès à tous les assureurs présents 
sur le marché. Ils peuvent demander une 

soumission d’assurance auto ou habitation 
uniquement aux quelques assureurs par 
courtage, dont le nombre a énormément 
diminué au cours des 20 dernières 
années. Par conséquent, si vous voulez 
une soumission d’assurance de la part 
d’assureurs directs comme Desjardins, La 
Capitale, SSQ ou CAA-Québec, vous devrez 
faire vous-même la démarche.
2. Évitez de réclamer pour un 
sinistre de moins de 1 000 $

Rappelez-vous que l’assurance a 
pour objectif de protéger votre situation 
financière en cas de (gros) problèmes. 
Les experts en assurance de dommages 

le répètent: personne ne devrait faire une 
réclamation pour un montant de moins 
de 1000$. Vous devriez être en mesure 
de puiser ce montant dans votre fond 
d’urgence et garder plutôt votre protection 
d’assurance pour les gros pépins. Lorsqu’on 
additionne le coût de la franchise à payer 
(entre 200$ et 500$, selon le montant 
choisi) et l’augmentation de la prime dans 
les années à venir, c’est mathématique: ça 
ne vaut pas la peine de réclamer.
3. Prenez soin de votre dossier 
de crédit

Quel est votre meilleur atout pour 
faire baisser le prime d’assurance? Votre 

pointage de crédit! S’il est bon, tant mieux! 
Vous aurez ainsi accès à des meilleures 
primes d’assurance auto et habitation, 
mais aussi de meilleurs taux pour vos prêts 
hypothécaires, vos prêts auto et vos prêts 
personnels. Par contre, si votre dossier 
de crédit laisse à désirer, améliorez-le en 
payant toutes vos factures à temps, incluant 
vos mensualités de cellulaire, d’électricité 
et de cartes de crédit.
4. Magasinez régulièrement 
vos assurances auto et 
habitation

Les assureurs modifient régulièrement 
leur tarification en fonction des réclamations 
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Un service hors pair

Mon auto, j’en prends soin

POUR TOUTES LES MARQUES
SERVICE COMPLET

ABS SYSTÈME ABS

COUSSINS 
GONFLABLES

AIR CLIMATISÉ

DIAGNOSTIC
PROBLÈMES ÉLECTRIQUES

Dépêchez-vous de prendre votre rendez-vous Dépêchez-vous de prendre votre rendez-vous 
avant la folie du printemps!avant la folie du printemps!

921, Boul. Maloney Est à Gatineau | 819 669-8637

Henri Lauriault, Marc Lepage, Mario Vanasse et Jonathan Henri Lauriault, Marc Lepage, Mario Vanasse et Jonathan WolfeWolfe

NOUS POUVONS COMMANDER LES PNEUS 
DE VOTRE CHOIX, QU’IMPORTE LA MARQUE
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qu’ils ont payées. Avant de renouveler, 
vérifiez les primes de plusieurs assureurs. 
Votre assureur actuel peut ne pas toujours 
vous offrir le meilleur prix sur le marché! 
Toutefois, sachez que certains assureurs 
n’aiment pas les «magasineux chroniques», 
ceux qui changent d’assureur à chaque 
année, car l’émission d’une nouvelle 
police d’assurance est un processus qui 
coûte cher. Ces assureurs pourraient donc 
vous offrir un rabais « fidélité » calculé en 
fonction du temps où vous êtes resté assuré 
chez votre assureur actuel. Informez-vous!
5. Les solutions pour trouver 
une assurance si un assureur 
refuse de vous assurer

Un dossier criminel, de multiples 
réclamations dans les dernières années 
ou une résiliation de police d’assurance 
auto pour non-paiement? Sachez que vous 
n’êtes pas seul à éprouver de la difficulté 
à trouver un assureur. Pour vous faciliter 
la vie, contacter un courtier qui fera le tour 
des assureurs spécialisés dans les dossiers 
« non standards ». Naturellement, attendez-
vous à payer une prime plus dispendieuse, 
parfois assortie de moins de protections.
6. Votre situation 
géographique influence votre 
prime d’assurance

Un assureur distribuant ses produits 
au Québec pourrait décider d’éviter 
certaines régions du Québec… et il en 

a parfaitement le droit! Par exemple, si 
vous demeurez dans un village du nord du 
Québec, votre choix d’assureurs pourrait 
être plus restreint que si vous demeurez 
à Sherbrooke. La prime d’assurance sera 
aussi plus élevée, car plusieurs éléments 
jouent contre vous:

Le village compte uniquement sur des 
pompiers volontaires qui sauvent des vies 
certes, mais laissent souvent les maisons 
dans un état irrécupérable;

Les matériaux nécessaires à la rénovation 
ou reconstruction sont plus chers compte 
tenu des distances à parcourir; etc.
7. Évitez les fausses 
déclarations et les omissions 
lors d’une soumission 
d’assurance

Le Code civil du Québec oblige un assuré 
à déclarer tout ce qu’il connaît et qui peut 
influencer de façon importante la décision 
d’un assureur. Par conséquent, lors de 
l’achat d’une police d’assurance, évitez 
les fausses déclarations ou l’omission 
de certains éléments qui pourraient faire 
augmenter votre prime. Ce faisant, vous 
vous exposez à l’annulation de votre contrat 
ou à la diminution de l’indemnité lors d’une 
réclamation. Sachez que la majorité des 
assureurs enregistrent les conversations 
avec leurs clients. Ces enregistrements 
peuvent servir de preuves à présenter en 
cour pour démontrer qu’un client a menti.

8. Concentrez vos assurances 
chez un même assureur

Si vous avez une résidence principale au 
Québec et un chalet en Ontario, pensez à 
choisir un assureur présent dans ces deux 
provinces à la fois. Vous n’aurez qu’un seul 
appel à faire lors de la souscription des 
polices d’assurance et vous pourrez peut-
être même profiter de rabais si vous ajoutez 
en plus l’assurance de votre véhicule, 
par exemple. Bon à savoir: certains 
assureurs présents au Québec ne sont pas 
nécessairement dans d’autres provinces 
canadiennes.
9. L’assurance est basée 
entre autres sur des facteurs 
personnels

Votre trouvez que les assureurs font 
preuve de discrimination à votre égard parce 
que votre prime d’assurance habitation 
est plus chère que celle de votre voisin, 
qui possède une maison semblable? Vous 
avez raison! L’assurance est discriminante, 
c’est-à-dire qu’elle est entre autres basée 
sur des facteurs personnels, propres à 
chacun. Ne le prenez pas personnel! 

En règle générale:
• Les jeunes conducteurs paient plus 

cher que les conducteurs expérimentés.
• Les assurés avec plusieurs réclamations 

paient plus cher que ceux sans sinistre.
• es gens qui font moins de kilométrage 

par année avec leur voiture paient moins 

que les gens qui voyagent beaucoup sur 
la route.
10. Valeur à neuf ou assurance 
de remplacement pour votre 
auto neuve: quoi choisir?

Selon votre profil de conducteur, une 
option pourrait s’avérer moins chère qu’une 
autre : La valeur à neuf est une protection 
additionnelle qui s’ajoute à votre assurance 
auto. Son coût tient donc compte de la 
valeur du véhicule, mais aussi de votre 
historique de réclamations, du kilométrage 
annuel, de votre score de crédit, etc. Le 
coût de la valeur de remplacement est 
calculé essentiellement sur la valeur du 
véhicule que vous achetez. Bref, si vous 
avez plusieurs réclamations récentes en 
assurance auto, vous serez sans doute très 
pénalisé lors de l’achat de la valeur à neuf. 
Mieux vaut alors évaluer la seconde option.
 11. Les familles d’accueil et 
l’assurance de dommages

Si vous êtes une famille d’accueil 
hébergeant plusieurs enfants avec des 
besoins particuliers et que vous essuyez 
plusieurs refus d’assurance, vous 
devriez regarder du côté de l’assurance 
commerciale. En effet, vos besoins en 
assurances auto et habitation s’apparentent 
plus aux besoins d’une entreprise qu’à ceux 
d’une famille régulière.

Source : CAAquebec.com
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Vos freins, vos roues, changement d’huile,  
on fait le ménage et on répare !

Prenez votre 
rendez-vous !

 Inspections en 25 point à partir de 50 $ 
(incluant le changement d’huile)

Commandez vos pneus
et obtenez jusqu’à 100 $* de remise !

*Consulter l’offre du fabricant du calendrier printemps 2023 pour connaître qui offrent des remises. Détails en magasin.

195, rue Principale, Saint-André-Avellin

819 983-1447
Robert Louis-Seize, propriétaireRobert Louis-Seize, propriétaire
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https://kubota.ca/fr/home

https://fr.carrierepoirier.com/

ENTAMEZ LE PRINTEMPS
AVEC UNE POLYVALENCE
SUPRÊME.

Une solution clé en main qui s’agence parfaitement à
votre style de vie. Avec toute la force et la polyvalence
d’un tracteur utilitaire compact, mais la manœuvrabilité
d’un tracteur de pelouse, le BX n’a pas son égal au
chapitre de la fiabilité.

kubota.ca  |

CAR010

carrierepoirier.com
5024 Country Rd 17,
Alfred, ON K0B 1A0
(613) 679-1103

ENTAMEZ LE PRINTEMPS
AVEC UNE POLYVALENCE
SUPRÊME.

Une solution clé en main qui s’agence parfaitement à
votre style de vie. Avec toute la force et la polyvalence
d’un tracteur utilitaire compact, mais la manœuvrabilité
d’un tracteur de pelouse, le BX n’a pas son égal au
chapitre de la fiabilité.

kubota.ca  |  

CAR010

carrierepoirier.com
5024 Country Rd 17,
Alfred, ON K0B 1A0
(613) 679-1103

LE BONHOMME CARNAVAL
A DE LA CONCURRENCE!

Occupez-vous de votre propriété et de toutes vos tâches
hivernales avec le tout nouveau tracteur LX de Kubota. Avec
son attelage à 4 points et son système K-Connect, vous
pouvez rapidement et facilement changer d’accessoire : pelle,
chasse-neige, souffleuse, chargeur, balai, ou tout autre outil.
Le moteur diesel éprouvé de Kubota avec turbochargeur en
option offre de la puissance et du couple à revendre quand
vous en avez le plus besoin.

kubota.ca  |

CAR010

carrierepoirier.com
5024 Country Rd 17,
Alfred, ON K0B 1A0
(613) 679-1103

Une solution clé en main qui s’agence parfaitement à votre style de vie. Avec toute la force 
d’un tracteur utilitaire compact, mais la manœuvrabilité d’un tracteur de pelouse, le BX23S n’a 
pas d’égal au chapitre de la polyvalence.

UNE ADAPTABILITÉ 
SANS PAREILLE À UN 
PRIX ABORDABLE

Une solution clé en main qui s’agence parfaitement à
votre style de vie. Avec toute la force d’un tracteur utilitaire
compact, mais la manœuvrabilité d’un tracteur de pelouse,
le BX23S n’a pas d’égal au chapitre de la polyvalence.

kubota.ca  |

CAR010

carrierepoirier.com
5024 Country Rd 17,
Alfred, ON K0B 1A0
(613) 679-1103

Financement disponible de 0%  
pour une période de 72 mois  
sur approbation de crédit

1-855-522-6311
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La facture d’essence peut facilement 
atteindre quelques milliers de dollars 
par année. Le carburant coûte cher 
et malheureusement, ça n’ira pas en 
diminuant. Vous pouvez cependant 
vous donner une petite chance (une 
grosse, même!) avec ces quelques trucs 
simples. Ça marche! Les plus disciplinés 
réussiront à économiser des centaines 
de dollars par année.
ADOPTER L’ÉCOCONDUITE 

1) Accélérer en douceur. Faire rugir 
le moteur coûte très cher en essence. 
L’accélération idéale est de 20 km/h par 
tranche de 5 secondes.

2) Rouler moins vite. Rouler à 100 
km/h au lieu de 120 km/h permet de 
consommer 20% moins d’essence.

3) Rouler à vitesse constante. 
L’accélération est coûteuse en essence, 
même à plus haute vitesse. Par 

exemple, osciller entre 75 km/h et 85 
km/h toutes les 18 secondes peuvent 
entraîner une augmentation de 20% de la 
consommation de carburant. L’utilisation 
du régulateur de vitesse sur l’autoroute 
est donc recommandée.

4) Garder le pied doux sur les 
pédales. Les démarrages en trombe et 
les freinages brusques ne réduisent la 
durée d’un déplacement que de 4%, mais 
augmentent la consommation d’essence 
de 39% (source: Ressources naturelles 
Canada).

5) Respecter ses distances. Laissez 
assez de distance entre vous et le 
véhicule qui vous précède afin de vous 
donner une marge de manœuvre pour 
réagir en douceur. Vous évitez ainsi des 
freinages et des accélérations inutiles.
Source : CAAquébec

Économie sur l’essence:
5 trucs simples à mettre
en pratique

https://kubota.ca/fr
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993, rue Georges, Gatineau
819 986-3089

SERVICES
Alignement • Changement d’huile
Entretiens préventifs et recommandés par les manufacturiers
Service de raccompagnement • Mécanique et analyse électronique

Éric Blais, propriétaire

Lundi
Mardi

Mercredi
jeudi

vendredi

7 h 30 - 17 h
7 h 30 - 17 h
7 h 30 - 19 h
7 h 30 - 17 h
7 h 30 - 12 h
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DESCRIPTION DE L’EMPLOI :
La personne doit aller chercher les copies
de nos journaux chez notre imprimeur et ensuite
en faire la distribution à tous les bureaux postaux  
de notre territoire.

EXIGENCES :
- La personne doit être disponible tous les mardis   
  sans exception (sauf période de vacances)
- Doit être en bonne forme physique
- Doit posséder un permis de conduire classe 5
- Doit fournir son dossier de conduite de la SAAQ
- Doit avoir 21 ans et plus

Emploi à temps partiel
Salaire : 19,50 $ / heure

Idéal pour retraité

OFFRE
D’EMPLOI

CHAUFFEUR RECHERCHÉ 
POUR UN CAMION
E450 FORD

Envoyez votre CV au admin@journalles2vallees.ca

État des routes au Québec : des spécialistes font le point
Vous vous êtes probablement déjà questionné 

au sujet de l’état des routes au Québec. Pourquoi 
semblent-elles plus abîmées qu’aux États-Unis 
ou dans d’autres provinces? Pourquoi avons-
nous l’impression que toutes les sommes 
investies pour leur entretien ne suffisent pas?

CAA-Québec a interrogé des spécialistes pour 
répondre à toutes ces questions.

Alan Carter est professeur et responsable du 
laboratoire sur les chaussées et les matériaux 
bitumineux à l’École de technologie supérieure 
(ÉTS). Guy Doré est professeur titulaire à la 
Faculté de génie civil de l’Université Laval. Bonne 
nouvelle, ils ont réponse à tout!
Alors, est-ce pire qu’ailleurs au 
Québec?
Alan Carter: Pas vraiment. Si l’état des 

routes peut différer d’une province à l’autre, 
globalement, c’est assez similaire. Ainsi, entre 
15 % et 25 % des chaussées sont en mauvais 
ou très mauvais état. C’est trop, mais ces chiffres 
sont en baisse. Il est, toutefois, important de 
mentionner qu’une analyse globale du réseau 
canadien est difficile à effectuer puisqu’il n’y a 
pas de base de données et que les critères de 
qualité diffèrent d’une province à l’autre.
Guy Doré: Les quelques études sur le sujet 
placent tout de même le Québec en queue 
de peloton en comparaison avec les autres 
provinces. Or, il faut être prudent sur ces 
statistiques puisque les provinces et territoires 
n’ont pas tous les mêmes façons d’établir et de 
rapporter l’état des routes.1
Pourquoi les autoroutes de États-

Unis ou de l’Ontario semblent-elles 
en meilleur état qu’au Québec?
Alan Carter: Selon ma compréhension, un 
meilleur entretien de ces autoroutes est effectué.
Guy Doré: La comparaison est cependant 
fortement biaisée par le fait que les Québécois 
voyagent sur des routes locales et régionales 
du Québec avant de traverser aux États-Unis 
ou en Ontario, où ils circulent sur les réseaux 
majeurs (Interstate et autoroutes en Ontario). 
Notons aussi que le réseau d’Interstate des 
États-Unis est fortement financé par le fédéral.
Comment se compare l’état du 
réseau supérieur avec celui des 
routes municipales?
Alan Carter: Le réseau supérieur est en 
meilleur état que le réseau municipal en raison 

d’un manque flagrant de financement pour ce 
dernier. De plus, dans certaines municipalités, 
il peut y avoir un manque de connaissances 
pour optimiser la qualité et la durée de vie des 
chaussées.
Guy Doré: En général, les routes des 
réseaux municipaux sont en moins bon état 
que les routes des réseaux supérieurs. Parmi 
les raisons principales, notons les excavations 
fréquentes pour l’installation et l’entretien de 
réseaux souterrains (égout, aqueduc, gaz, etc.) 
et la sollicitation intense par les autobus urbains 
et les véhicules lourds. De plus, en milieu rural, 
les routes souffrent d’un déficit d’entretien 
important.
Source : CAAquébec

Économie sur l’essence:
5 trucs simples à mettre
en pratique

https://journalles2vallees.ca/
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Gazon, pissenlits et règlements
Je suis en train de préparer une chronique 

sur le gazon alors que je regarde par ma 
fenêtre et que je vois un paysage enneigé. 

Pourtant, il est, à mon humble avis, plus 
important de parler de pelouse en mars qu’en 
mai ou même en juin. En termes d’énergie, le 
Québécois moyen utilise le printemps, l’été 
et l’automne pour se préparer à l’hiver qui 
n’est pas de tout repos. Mais du point de vue 
de la vie animale et végétale, c’est souvent 

l’hiver qui sert à se reposer avant d’entamer le 
printemps, l’été et l’automne. Sous le couvert 
de neige, nos insectes dorment paisiblement, 
préparant la prochaine couvée. Dans nos 
forêts, nos arbres dénudés de feuilles se 
reposent en attendant le débourrage du 
printemps. 

Or, lorsque le printemps arrive, il s’entame 
souvent une course folle vers la vie. La 
reine bourdon sort de son nid et va faire le 
plein de pollen pour pouvoir couver les 300 
œufs qu’elle va pondre au nid. Elle a besoin 
d’énormément de pollen et les 300 œufs qui 
vont éclore vont en avoir besoin aussi de 
beaucoup. 

Les grenouilles vont sortir de leur dormance 
et vont aussi pondre leurs œufs, les oiseaux 
migrateurs vont préparer les nids et pondre 
des œufs eux aussi. À la sortie des œufs, les 
oisillons demanderont énormément d’insectes 
en tout genre. Même les espèces d’oiseaux 
qui se nourrissent de graines devront nourrir 
les oisillons avec des larves et des insectes 
puisque cette nourriture est plus digeste et 
haute en protéines.

Si la disponibilité de la nourriture en tout 
genre au printemps est compromise, c’est 
toute la chaîne qui risque d’en pâtir. En ce 
sens, s’il y a moins de fleurs pour la reine 
bourdon, il se pourrait qu’elle périsse. Dans le 
cas échéant, c’est les 300 œufs qui n’écloront 
jamais. Moins d’insectes au printemps veut 
dire moins de reproduction de nos petits 
oiseaux, donc moins d’oiseaux à manger 
pour les plus gros oiseaux et ainsi de suite.

Lorsque l’on parle de biodiversité, de chaîne 
alimentaire et de cycle de reproduction, les 
citoyens se sentent toujours carrément 
largués. Ils aimeraient souvent aider, 
amener du positif, mais ne savent pas par 
où commencer. Essentiellement, ce que vous 
devez savoir si vous lisez ce journal est que 
la solution se trouve probablement juste sous 
vos pieds. 

Vous voulez offrir des fleurs, de l’ombre 
et de l’humidité à la nature, ne coupez pas 
votre gazon. Au lieu de tout tondre, faites-
vous des chemins pour circuler. Laissez les 
pissenlits pousser, laissez les autres fleurs 
également. Vous avez peur que ce soit laid et 
vous avez de l’argent à dépenser ? Engagez 
un paysagiste pour enlever le gazon et semer 
un pré fleuri. Vous aurez des fleurs en tout 
genre à tous les moments de l’année. Les 
gens arrêteront leur voiture pour admirer 
votre devanture.

Je sais qu’on s’imagine que c’est laid un 
gazon laissé à la friche. Mais rappelez-vous 
que l’esthétisme est une vue de l’esprit qui est 
en mouvance. Dans les années 80, la coupe 
Longueuil avait la cote. Elle a été ridiculisée 
pendant 40 ans et semble pourtant revenir 
en force. Est-ce que le mulet de Jaromir Jagr 
est beau ou laid ? 

Aucun des deux, ça dépend tout simplement 
des critères que l’on accorde à la beauté ! Pour 
en revenir à la pelouse standard, lorsque l’on 
immisce le critère de respecter la biodiversité 
dans notre conception de la beauté, on risque 
de plus s’émerveiller devant d’autres types 
d’aménagement.

Pour terminer, la municipalité de Ripon a eu 
une certaine pression citoyenne visant à faire 
changer le règlement qui oblige les citoyens 
à garder le gazon à une hauteur maximale 
de 15 cm. Elle s’est vite rendu compte en 
fouillant le dossier que le règlement du gazon 
d’une municipalité de la MRC Papineau serait 
en fait un règlement uniformisé de la MRC. 

Une municipalité du territoire n’a donc pas 
le pouvoir de légiférer sur ce qui est une 
pelouse acceptable et ce qui est passible de 
recevoir une amende. Il s’agit -là à mon avis 
d’une aberration légale qui ne sert l’intérêt 
de personne. Et vous, laisserez-vous un peu 
de folie et de magie sur votre terrain ce 
printemps ?

VINCENT 
OUELLETTE-DESTROISMAISONS

Chronique environnement Chronique environnement 

Vous voulez offrir des fleurs, de l’ombre et de l’humidité à la nature, ne coupez pas votre gazon. Crédit photo : Fotolia.

https://cjepapineau.qc.ca/
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BIENVENUE À L’AUTOCONSTRUCTEUR
GROSSISTE EN PIN

Planchers, moulures, poutres, finition 
extérieure et intérieure

SUR RENDEZ-VOUS : 819 981-0322

480, route 323 à Saint-Émile-de-Suffolk

MAISON
D’AUTREFOIS MG

CONSTRUCTION
RÉNOVATION

RBQ : 8342-4549-01
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C’est un rendez-vous
à tous les jeudis à 18h45!

Salle des Chevaliers au 480, rue des Pins, Gatineau

Possibilité de 
3500$ et plus 

en prix chaque semaine

1 gros lot de 1000$ 
et 1 de 500$

Deux jeux progressifs
Cahier de 8 feuilles

Prix d’entrée : 12$, 16$, 20$ et 24$
18 ans et plus

Cantine sur place

Informations : 819 986-3293 
ou 819 986-5674

des Chevaliers des Chevaliers 
de Colomb,de Colomb,

Conseil 2056Conseil 2056
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https://www.facebook.com/buckighamtoyota

« Je vous attends 
afin de vous 

présenter nos 
véhicules neufs 

ou usagés. Prenez 
rendez-vous avec 

moi afin que je 
puisse évaluer vos 

besoins et vous 
offrir un excellent 

service ! »

Chez TOYOTA
BUCKINGHAM, 
je m’occupe de vous!

Jonathan MilletteJonathan Millette
Conseiller aux ventesConseiller aux ventes

1205, rue Odile-Daoust, Gatineau | 819 712-1027

jonathanmillette@hotmail.com |  

ANDRÉANNE Desforges
andreanne@journalles2vallees.ca

L’entreprise située dans le secteur de 
Masson-Angers Tapis J2G célèbre cette année 
ses 25 ans d’existence.

Pour souligner l’occasion, un 5 à 7, organisé 
par le Regroupement des gens d’affaires de 
la Basse-Lièvre (RGABL), en collaboration 
avec l’entreprise et le Journal Les 2 vallées, 
a été tenu le 23 mars dernier. Partenaires, 
fournisseurs, clients, membres du personnel 
et gens d’affaires se sont ainsi réunis dans les 
locaux de Tapis J2G ce soir-là.

La co-propriétaire de l’entreprise, Carole 
Rochon, souhaite d’ailleurs remercier tous leurs 
fournisseurs, « fidèles clients » et employés. « Je 
pense que 25 ans en affaires aujourd’hui, ça 
se fête parce qu’il y a eu des temps difficiles. »

En plus du 5 à 7, l’entreprise prévoit 
organiser quelques concours au cours de 
l’année pour souligner cet anniversaire, 
explique-t-elle. Pour le conseiller municipal 
du district de Masson-Angers, Mario Aubé, 
observer une compagnie locale comme Tapis 
J2G célébrer un tel évènement est une fierté 
pour le secteur.

« Moi je suis vraiment fier de voir qu’un 
commerce a passé à travers toutes ces années, 
qui est toujours en affaires et avec autant de 
passion. » Il souligne par ailleurs l’importance 
d’encourager ces compagnies en achetant 
« local local », c’est-à-dire en privilégiant les 
entreprises de son secteur au lieu de se diriger 
vers le centre de la ville.

« Parfois, c’est intéressant de penser de venir 

vers l’est de la ville. Ça, c’est un exemple parfait 
pour parler en bien de notre secteur. Si un tel 
commerce peut perdurer comme ça dans le 
temps, c’est parce qu’il y a des gens dans le 
secteur qui le favorise cet achat local. »
UN DÉPART À LA RETRAITE ÉMOTIF

En plus de célébrer l’anniversaire de 
fondation de Tapis J2G, le 5 à 7 était l’occasion 
pour l’entreprise de souligner le départ à la 
retraite de l’un de ses fondateurs, Gyslain 
Boudreault.

Plusieurs discours émotifs se sont succédé 
pour remercier l’ancien propriétaire et lui 
souhaiter une bonne retraite. Le second 
fondateur de Tapis J2G, Jean-Guy Laframboise, 
reste quant à lui au sein de l’entreprise à titre 
de conseiller aux ventes, indique Mme Rochon.

Rappelons que l’entreprise, fondée en 1998, 
a changé de propriétaires en novembre 2021 
lorsque Carole Rochon, Gilles Forget ainsi qu’un 
« employé de longue date », André Bélanger, en 
ont fait l’acquisition.

« On a fait un transfert d’entreprise et on 
prend la relève pour un autre 25 ans, on 
espère », se réjouit Mme Rochon. Malgré 
le changement de garde, les propriétaires 
affirment sur leur site web que les valeurs du 
commerce resteront les mêmes.

« Ensemble avec les fondateurs et l’équipe 
d’expérience toujours en place, Tapis J2G 
continue d’assurer un service toujours aussi 
impeccable tant sur le plan résidentiel que 
commercial. »

Dans le futur, il souhaite même « amener ça 
un petit peu plus loin », affirme Mme Rochon. 
« On est en train encore de fignoler tout ça. »

Tapis J2G est situé au 1-1150, rue 

Montréal-Ouest à Gatineau. Vous pouvez les 
contacter au 819 281-8383 ou par courriel au 
info@tapisj2g.com.

Une entreprise de Masson-Angers
fête ses 25 ans d’existence

Le 5 à 7 était organisé par le Regroupement des gens d’affaires de la Basse-Lièvre en collaboration avec Tapis J2G et le Journal Les 2 vallées.

https://www.papineauville.ca/fr
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ÉDIFICE DU VIEUX MARCHÉ
379, AVENUE DE BUCKINGHAM

Pendant longtemps, le site du Vieux Marché a été le centre socio-
économique de la grande région agro-alimentaire de la Basse-
Lièvre et un lieu de rassemblement populaire (défilés, carnavals, 
cortèges, discours politiques notamment du député provincial, 
Roméo Lorrain). Construit en 1903 et rebâti à deux reprises, 
l’édifice du Vieux Marché abrita, entre autres, la boucherie  
Haspect, le restaurant St-Jacques et la cordonnerie Léodas 
D’Aoust. Aujourd’hui, on y retrouve l’info-touristique et le musée  
et chef lieu de la Société d’histoire de Buckingham. En  
collaboration avec la Société d’histoire de Buckingham.

DÉCOUVRONS NOTRE PATRIMOINE!
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CHARLOTTE 
Leblanc-Haentjens
Chronique culturelle Chronique culturelle 

charlotte@journalles2vallees.cacharlotte@journalles2vallees.ca

Malgré nos diverses croyances ou 
non-croyances, revient sans cesse cette 
question pleine de charges, émotives comme 
historique, quelle est la place du sacré dans 
nos vies ?

Je suis bien au courant des torts qu’auront 
causés les religions dites grandes sur des 
populations entières. Que ce sujet-là est un 
terrain sur lequel je glisse intrépidement ! Où 
l’on me fera vite comprendre que des mines 
sont partout enfouies et qu’on me laissera 
y mourir seule. Bref, parler spiritualité, ce 
n’est pas évident de nos jours.

N’empêche, au risque d’y laisser plusieurs 
lambeaux, je crois que c’est un mal 
nécessaire que d’en parler. Car ce n’est pas 
quelque chose qui se balaie ainsi du revers 
de la main, le sacré, même si je comprends 

qu’il est nécessaire d’entrer en rupture avec 
certaines lignes de pensées dominantes. 

Or, rejeter en bloc la foi, c’est un peu 
comme nier la philosophie, raturer la 
science, destituer l’art, sous prétexte que 
les Hitler de ce monde les auront détournés 
à des fins immondes. Faisons-nous à l’idée, 
les meurtres et ostracisations découlant 
des règnes religieux résultent d’une 
instrumentalisation de leurs forces et de 
leurs fins. 

En somme, une mauvaise utilisation 
d’un grand savoir, une moquerie virant en 
catastrophe sidérale.

Certains d’entre nous craignent se perdre 
dans les méandres du mystique, préférant 
rester sur la terre ferme. Il est vrai que la 
spiritualité, à première vue, peut apparaître 
tel un endroit sombre et marécageux, où l’on 
erre à tâtons. Armés de nos suppositions, 
dans des espaces grouillants d’on ne sait 
trop quoi. 

Puis, aussi étonnant que cela puisse 
paraître, beaucoup en reviennent avec dans 
la bouche des mots pleins de lumière, de la 
clairvoyance, un rire radieux. 

Pour ma part, il m’aura fallu un certain 
temps avant de me réconcilier avec tout ceci, 
j’y travaille toujours. C’est vers la fin de mon 

adolescence, alors formellement athée, que 
je découvre la liberté d’adhérer à plusieurs 
courants à la fois. Je me suis mise à piger 
comme dans un buffet, à remplir ou vider, 
c’est selon, le sac à dos que j’allais porter 
tout le long de ce voyage.

Flâneuse professionnelle, cette époque 
aura été marquée combien de discussions 
interminables avec des complices de 
l’époque, pétard au bec, se demandant si 
un est dans tout et tout est dans un… ?

Ces grandes questions se seront 
poursuivies, vraisemblablement, jusqu’ici 
avec vous. 
CATHOLIQUE PAR DÉFAUT 

Je proviens d’une culture modérément 
catholique. Assez pour avoir voulu m’en 
émanciper, alors que mes valeurs féministes 
et queers entraient en conflit avec cette 
église que j’aurais volontiers faite mienne. 
Pieuse de nature, j’ai aimé réciter le chapelet, 
je m’en confesse, répéter par chœur les 
sermons du prêtre et entonner les chants ô 
glorieux, comme Glo-o-o-o-o-ria. 

Toutefois, le moment où j’aurai vraiment 
réouvert mes vannes aux esprits qui courent, 
c’est à ma rencontre avec les Autochtones. 
Des gens pour qui la spiritualité c’est de 
l’eau à boire, du bison à manger, du poisson 
à braiser, un arbre à tailler, une fille à aimer. 
Le sacré, chez ces premiers peuples, est une 
partie inhérente de la réalité. Ce que j’ai pu 
constater autant chez les gens rencontrés 
dans les réserves, dans les universités 
comme dans les ghettos. Cette approche 
hyper terre à terre m’a vraisemblablement 
emballée et encouragée à continuer ma 
quête.

Je comprenais alors que ces moiteur et 
noirceur que je nommais tout à l’heure, je 
les connaissais, elles s’appelaient la nuit. 
L’ombre. Le rêve. La prière que je récitais 
par chœur à qui mieux mieux sur les trottoirs 
et que j’appelais poésie. 
SE DÉFILER DE LA PEUR

Loin de moi de vouloir créer une hiérarchie 
des « bonnes mœurs » et ainsi entrer dans un 
discours dissonant. Tout le contraire. Même 
s’il nous faut reconnaître les abus qui auront 
perverti certaines croyances, fanées dans 
nos cœurs pour toujours. 

Peu m’importe l’appellation qu’on y 
donnera, ce que je souhaite de tout cœur, 
c’est qu’on se libère de la peur de l’invisible 
et de sa menace qui plane. Cette frousse 
qui appartient à des générations, forcées 
à accoucher contre leur gré, enterrées 
par milliers sous les pensionnats, brûlées 
vives sur les bûchers. Et ces horreurs qui 
continuent de rouer encore aujourd’hui, au 
nom d’un dieu quelconque, commettant des 
crimes innommables. Lapidations, excisions, 

tueries et j’en passe.
Oui, moi aussi, je redoute que le terrain 

glisse et que tout foute le camp. Mais quoi 
faire avec cet appel du beau, du vrai, du plus 
fort que tout ? Qui m’aimante et que je veux 
libérer du joug de la terreur.

Je ne suis pas seule à transgresser cet 
interdit — qui fait rage au Québec, disons-
le au passage. Avec la loi 21 sur la laïcité 
de l’État, que défendent corps et âmes les 
nationalistes, la récente nomination d’Amira 
Elghawaby pour la lutte contre l’islamophobie 
au pays dont François Legault exige la 
démission, et la scission illusoire, mais que 
l’on ressent entre le Canada multiculturel 
et le francophone de souche, à ces prises 
de bec je réponds : un énième dialogue de 
sourds. Où ni l’un ni l’autre ne propose de 
réelles solutions, sinon un rapiéçage sur 
rapiéçage. Si on enlevait ces interminables 
couches, qui cachent toutes au fond une 
blessure humaine. Peut-être serait-il plus 
facile d’y voir, même si plus confrontant sans 
doute. Personne ne veut regarder une plaie 
en face, béante et pestilentielle, sachant que 
cela ne fera qu’aggraver la douleur. Pourtant, 
il nous faut l’examiner, sonder la profondeur, 
désinfecter tout autour et concocter le bon 
remède à appliquer. Ne serait-ce que de 
laisser la plaie respirer. 
LE COURAGE DE SES CONVICTIONS

Dans ma propre quête, j’aurai trouvé des 
réponses chez les écoféministes. Il n’y a 
pas qu’une route menant au sommet de 
la montagne. Il y en a mille millions de 
milliards, et la vue d’en bas est pas mal 
aussi. Personnellement, si vous vous le 
demandez, j’habite plutôt les grottes du 
sous-sol. 

Je tiens à vous mentionner le nom 
d’importantes pionnières qui auront 
chamboulé à tout jamais mon univers et 
ses ornières, ne serait-ce que par soucis 
de reconnaissance. 

Je les nomme pour vous dire que je n’ai 
rien inventé, mais aussi parce que j’aurais 
aimé les connaître plus tôt, ces femmes qui 
se sont réapproprié les hautes sphères, en 
rejetant du même geste un ordre patriarcal 
où il leur était interdit un ensemble de 
choses, dont pratiquer la prêtrise. Plusieurs 
d’entre elles, dotées d’un leadership à tout 
casser, seront ainsi devenues des figures 
importantes dans leurs communautés 
respectives. Elles s’appellent Starhawk, 
Marija Gimbutas, Riane Eisler, entre autres. 

Elles se seront intéressées aux spiritualités 
païennes à une époque où l’Europe était 
encore paisible et égalitaire. Ce qui m’aura le 
plus touché dans ces courants dits dianiques, 
dans lesquels elles s’inscrivent, c’est cette 
notion de souplesse. 

Recouvrer le sens du sacré…
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Madame Bé 
clairvoyante et médium

45 ans d’expérience
Anciennement à CKCH

613 759-0502 | 514 928-9355
madamebe.ca

Un mois de joie, de 
partage et de stabilité. 

Soyez attentif aux 
personnes qui vous 
entourent et qui sont 

présentes. Un mois de 
communication pour un 

projet qui est en cours de 
réalisation. 

Faîtes confiance à 
votre intuition. Cessez 
d’être exigeant envers 
vous-même. Ménagez 
vos efforts, faites-vous 

plaisir. Un mois de 
libération de tout ce 
qui est toxique. Une 

rencontre incroyable se 
prépare. Accepter ce que 
la vie vous offre. Chance 

financière.

Période de doute et 
d’hésitation surtout sur  

le plan travail. On cherche 
une nouvelle direction, 
maintenez vos valeurs. 
Reposez votre mental! 
Gardez confiance en 

vous… vous trouverez 
votre chemin et votre joie 

de vivre.

Observez les 
opportunités qui 

s’offriront à vous. Soyez 
à l’écoute de votre 

cœur, ne fermez pas 
cette ouverture que la 
vie vous offre. Foncez! 
Une belle énergie vous 
suit. Laissez le passé 

avancer, belle réussite. 
Une entrée d’argent 

s’annonce pour vous.

Vous réalisez vos 
idées dans le domaine 
matériel. C’est le temps 

d’oser, risquez, car 
vous avez une très 

belle énergie pour ce 
mois. Vous trouverez 
vos solutions faîtes-

vous confiance. Chance 
à saisir.

Accueillir le présent, 
allez de l’avant! 

Excellente période pour 
ce mois d’avril pour la 
créativité et l’aventure. 

Bonne réussite au 
travail et dans vos 

projets. Libération de 
certaines personnes 
toxiques, pardonnez. 

Nouvelle stabilité 
financière. 

Il y a quelque chose 
qui ne vous correspond 
plus, lâchez prise. Cette 
situation émotionnelle 

vous fait perdre 
beaucoup d’énergie, 
écoutez votre cœur.  

Bonne entrée d’argent.

Grande satisfaction à 
propos d’une bonne 

nouvelle Une situation 
se termine, ne soyez pas 
perturbés, car le bonheur 

est là! Cessez d’avoir  
peur, ces pensées ne 
sont pas concrètes. 

Ayez confiance en vous, 
acceptez les cadeaux de  
la vie. Chance à la loterie. 

Un mois qui bouge à la 
maison et au travail. Une 
renaissance se prépare,  
elle peut être en amour,  
enfants, famille, travail. 
Vous avez eu quelques 

déceptions dernièrement. 
La vie vous fera un cadeau 

de retrouver votre joie. 
Nouveau contact. Vous 
trouverez vos solutions.

Rencontre surprenante  
et moment magique. 

Pour les couples, l’amour 
s’illumine. Nouveau  

départ dans plusieurs 
situations de votre 

vie. Vous recevrez par 
messagerie une bonne 

nouvelle qui vous motivera 
et vous apportera une 

grande joie. Chance à la 
loterie.

Vous recevrez une 
révélation d’une 
personne qui est 

autour de vous. Vous 
la remarquerez par des 

marques d’affection. 
Cette personne vous 
aime, vous prendrez 
conscience que vous 

pouvez avoir confiance 
en elle. 

On vous annonce  
une bonne nouvelle!  
Quelque chose se 

prépare et ce sera beau, 
plein de joie et festivité. 
Réussite dans un projet 

personnel. Soyez 
ouvert aux opportunités. 

Sécurité matérielle. 
Profitez des bons 

moments de la vie.

BÉLIER

LION 

SAGITTAIRE 

TAUREAU

VIERGE

CAPRICORNE

GÉMEAUX

BALANCE

VERSEAU

CANCER

SCORPION

POISSON

Prochaine rencontre à Gatineau : 8 avril 2023
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Starhawk articulera, parmi ses nombreux 
concepts, le « pourvoir du dedans » (power 
within) l’opposant au « pouvoir sur » (Power 
over). Ainsi, il n’est pas ici question d’adhérer 
à un culte quelconque, mais bien de fouiller 
en soi les élans inhérents quant à notre 
propre relation à l’immensité, et notre façon 
bien à nous d’en célébrer l’existence. 

Parce que la spiritualité pour moi, c’est 
surtout ça finalement. Une façon de dire 
merci, de rendre honneur, d’éprouver de la 
gratitude, de devenir la meilleure version de 
moi-même. Et cela, j’en suis convaincue, 
nous savons tous le faire.
PETIT VERTIGE

D’une chose à l’autre, cela m’amène 
à vouloir vous introduire au travail de 
la théâtreuse Louise Allaire, que vous 
connaissez possiblement, très active dans 
la région de Québec.

Elle sera de passage dans la Petite-Nation 
prochainement, pour nous faire découvrir son 
univers poétique, qui se veut une expérience 
totale. À la fois professeure de Qi-Gong 
et performeuse, Mme Allaire façonne ce 
qu’elle appelle de Petits vertiges. Nous 
sommes appelées à vibrer avec elle au son 
de ses vers par l’entremise de la gestuelle 
du corps. Avec une simplicité virtuose, son 
dire accompagne le mouvement dans un 
élan qui se veut symbiotique et énergétique. 

Sa prochaine performance aura comme 
inspiration centrale la lune rose. Elle nous 
parle de sa démarche. 

« Le symbolisme du rose est relié au cœur. 
Nous serons reliées par le cœur », dit-elle, 
invitant par la bande les participants à 
« débuter le rituel chacun chez soi » afin 
d’y recueillir des costumes et accessoires 
qui feront office de « décor », tous de teinte 
rose dans le but de nous « unifier. »

« Pour nous mettre dans l’atmosphère 
de cette lune rose, j’inviterai les personnes 
à s’habiller de rose, à porter du rose, ou 
transporter des objets roses, précise-t-elle. 
L’ensemble formera un décor et créera une 
ambiance unificatrice. » 
RÉSURGENCE

L’artiste s’intéresse à la notion du rituel et 
souhaite s’en inspirer dans cette prestation 
qui se déroule en plein cœur du printemps. 

« La lune d’avril est une lune rose, je 
vais m’inspirer des symboliques reliés 
à cette lune et à cette couleur. Amener à 
notre conscience le mouvement de l’éveil 
du printemps qui permet la renaissance, le 
renouveau. Sortir la tête de la neige comme 
les perce-neige ou les crocus » image-t-elle, 
souhaitant nous faire passer de l’intériorité 
à l’extériorité, du « yin au yan » lors de ce 
Petit vertige qui veut aussi rendre hommage 
à la féminité. 

« C’est amener à la conscience 
l’inconscient, c’est voyager de l’intériorité 
à l’action visible, le yin et le yan. Un peu à 
la manière des surréalistes, un mouvement 

qui m’a toujours attiré et inspiré. »
« La lune est aussi liée à la féminité et à 

l’intériorité. Ce sera une sorte d’hommage 
au féminin. Ce sera le petit vertige de la 
lune rose qui je le souhaite permettra aux 
participants de vivre un moment de paix, 
d’harmonie et de créativité. »
RITUALISÉ

Comment se déroule un tel moment 
spectaculaire ? Il faudra certainement en 
être témoin pour vraiment le savoir, puisque 
Mme Allaire croit que la performance trouve 
son sens dans l’instant… « c’est aussi un 
vertige que de s’abandonner au présent. »

Mais l’idée principale est de nous inviter, 
par des mouvements inspirés de pratiques 
anciennes, dont taoïstes, à nous ancrer au 
sol, pour ensuite nous faire perdre pied, 
naviguant entre terre et univers, par la 
parole, le rêve, la poésie. Dans un cycle 
continu.

« Le Qigong est une méditation en 
mouvement ; celle qui fait circuler les 
énergies qui nous habitent, énergie vitale, 
énergie des émotions, énergie de l’esprit. 
[…] C’est riche de symboles, d’images. 
[…] C’est un voyage d’où une poésie peut 
surgir dans l’abandon et l’attention que l’on 
porte aux gestes et qui permet au regard de 
pivoter librement, comme un astronaute dans 
l’espace ou bien un plongeur dans l’eau. »

Ainsi, l’on est invité à sauter pieds joints 
dans ces Petits vertiges. « Fermer les yeux, 
regarder en soi, l’infini de soi. Dans le noir 
se pointe l’infini… ça donne le vertige. »

Louise Allaire est diplômée du 
Conservatoire d’art dramatique de Québec. 
Elle débute sa carrière comme directrice 
générale du Théâtre du Grand Dérangement, 
pour ensuite se consacrer, pendant plusieurs 
années, à la direction du Théâtre jeunesse 
Les Gros Becs, un diffuseur qui se spécialise 
en création jeunesse dans la capitale 
québécoise. 

Elle remporte plusieurs prix pour la 
qualité de son engagement en culture, 
dont la Médaille de l’Assemblée nationale 
du Québec, en 2010. Elle continue de 
s’investir dans des projets de création et 
de performance, avec rigueur, recherches 
et regards toujours de biais.

Pour participer au Petit vertige rose, celui-
ci prendra place lors d’un jam vivant à la 
lune sur la thématique du sacré, le 6 avril 
au Salon des Inconnus à Namur puis le 7 
avril à la Magicienne à Chénéville, vers 17 h.

Prix suggéré 25 $ (mais tout le monde 
sera admis.)

Une présentation aura aussi lieu le 8 
avril, à la Salle Desjardins à Papineauville, 
en avant-spectacle, avec l’appui des 
Productions Les 2 vallées, vers 19 h.

Pour plus de détails, appeler le 819 428-
1406 ou se rendre sur la page Facebook des 
Créations Lunaires ou encore à l’adresse 
web suivante creationslunaires.com. 

Recouvrer le sens du sacré…

https://madamebe.ca/
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Robert Lacasse
Courtier immobilier

Michel Modery
Courtier immobilier

résidentiel

Sabrina Grisé
Courtière immobilière

résidentiel

Marie-Josée Thibault
Secrétaire administrative 

Ginette Desjardins
Adjointe administrative

Jessica Singh
Adjointe exécutive

Simon Lacasse
Courtier immobilier agréé  

Le choix #1 dans votre secteur L’ÉQUIPE
SIMON LACASSE

Duhamel 499 900 $

PROPRIÉTÉ DE 2 CHAMBRES À COUCHER, FOYER AU PROPANE,  
GARAGE DÉTACHÉ, SITUÉ AU LAC DORÉ. SIA : 18154706 - SIMON

Ripon 74 900$

TERRAIN BOISÉ AVEC 2 ACCÈS À L’EAU, PRÈS DES SERVICES,  
1 ACCÈS AU LAC VICEROY ET L’AUTRE ACCÈS À LA RIVIÈRE.  

PETITE-NATION. SIA : 14491279 - SIMON

Duhamel 225 000 $

BÂTISSE CENTENAIRE POUVANT ÊTRE TRANSFORMÉ EN CHALET,  
BORDÉE PAR LA RIVIÈRE PRESTON DONNANT SUR LE LAC SIMON  

ET GAGNON. SIA : 26869100 - SIMON

Duhamel 169 900 $

COQUETTE MAISON DE 4 CHAMBRES À COUCHER AU COEUR 
DU VILLAGE, GRAND GARAGE DÉTACHÉ, CLÉ EN MAIN.

SIA : 13759166 - SMON

Montpellier 364 900 $

CHARMANTE PROPRIÉTÉ DE 5 CHAMBRES À COUCHER, 
CLÉ EN MAIN, SOUS-SOL AMÉNAGÉ, GARAGE DÉTACHÉ.  

SIA : 14444803 - SIMON

Saint-Émile-de-Suffolk 449 900 $

PROPRIÉTÉ DE 5 CHAMBRES À COUCHER, 
SITUÉ AU BORD DU LAC LEGGETT, CLÉ EN MAIN.

SIA : 28034828 - SIMON

Duhamel 284 900 $

MAGNIFIQUE TERRAIN BOISÉ DE PRÈS DE 2 ACRES SUR LE 
BORD DE LA RIVIÈRE DE LA PETITE-NATION DONNANT ACCÈS 

AU SUBLIME LAC GAGNON. SIA : 13869799 - SIMON

Duhamel 599 900$

BORD DE L’EAU NAVIGUABLE, 3 CHAMBRES À COUCHER, 
MAGINIFIQUE COUCHER DE SOLEIL.

SIA : 18983252 - SIMON

Notre-Dame-de-la-Paix 649 900 $

FERMETTE AVEC ÉCURIE DE 4 BOXES, 4 CHAMBRES À 
COUCHER, SOUS-SOL ENTIÈREMENT RÉNOVÉ, PISCINE ET 

GARAGE DÉTACHÉ. SIA : 23315109 - SIMON

Boileau 699 900 $

LAC NAVIGABLE, PROPRIÉTÉ DE 5 CHAMBRES À COUCHER, 
SYSTÈME DE PANNEAUX SOLAIRES, ENTIÈREMENT 

AUTONOME. SIA : 14475443 - SIMON

Amherst 499 900$

SITUÉ AU LAC DE LA GRANGE, CHARMANTE PROPRIÉTÉ DE 2 
CHAMBRES À COUCHER, ÉNERGIE GÉNÉRÉE AU PROPANE.

SIA : 27729037 - SIMON

Chénéville 500 000 $ +tps/tvq

RESTAURANT LA VILLA DU BIFTECK, TRÈS BON REVENU, 
ÉTABLIE DEPUIS 1977 (69 PLACES INTÉRIEURES  

ET 44 PLACES EXTÉRIEURES). SIA : 28940915 - SIMON

Montebello 295 000 $

LAC NAVIGABLE, PROPRIÉTÉ DE 5 CHAMBRES À COUCHER, 
SYSTÈME DE PANNEAUX SOLAIRES, ENTIÈREMENT AUTONOME.

SIA : 14475443 - SIMON

Ripon 549 900 $

DOMAINE OU FERMETTE, PROPRIÉTÉ DE 2 CHAMBRES  
À COUCHER, RUISSEAU, GARAGE DÉTACHÉ.

SIA : 28983318 - SIMON

Montebello 399 000 $

IMPRESSIONNANTE PROPRIÉTÉ DE 4 CHAMBRES À 
COUCHER, GRANDE COUR ARRIÈRE CLÔTURÉE,  

PRÈS DU VILLAGE. SIA : 10785296 - SIMON

Lac-Simon 289 900 $

ACCÈS NOTARIÉ AU LAC-SIMON AVEC PLAGE DE SABLE, 
PROPRIÉTÉ CLÉ EN MAIN DE 2 CHAMBRES À COUCHER, 

GARAGE DÉTACHÉ. SIA : 24874513 - SIMON

Chénéville 549 900 $

FERMETTE, PROPRIÉTÉ DE 4 CHAMBRES À COUCHER, 
SOUS-SOL AMÉNAGÉ, GARAGE DE 16X36, GRANGE DE 

20X24, CLÉ EN MAIN. SIA : 14142995 - SIMON

Saint-André-Avellin 224 900 $

ACCÈS NOTARIÉ AU LAC SIMONET, JOLIE PROPRIÉTÉ DE  
2 CHAMBRES À COUCHER, CLÉ EN MAIN, NAVIGABLE.  

SIA : 24116128 - SIMON

BORD DE RIVIÈRE

ACCÈS AU LAC
PRIX RÉDUIT

BORD DE L’EAU

COMMERCIALE

84 ACRES

NOUVEAU
14 ACRES

BORD DE L’EAU
BORD DE L’EAU

Boileau 159 900 $

CHARMANTE PROPRIÉTÉ 3 CHAMBRES À COUCHER, SITUÉE 
SUR UN TERRAIN PLAT ET INTIME DE PRÈS DE 27 000 P.C.

SIA : 28824744 - SIMON

BORD DE L’EAU
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6,5 ACRES

AA  EENNCCOORREE VENVENDUDU
À ND-de-Bonsecours À Duhamel À Saint-Émile À Montpellier

VENDUVENDU

SIA : 13642173 SIA : 27196735 SIA : 9694819 SIA : 28733632

L’ÉQUIPE
SIMON LACASSE

BORD DE LAC

VENDUVENDU VENDUVENDU VENDUVENDU

https://www.lapetite-nation.ca/

